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' За годы Советской власти в на
шей стране вырос новый человек 
необыкновенной духовной красоты, 
сознательный строитель коммуни
стического общества. Он свободен 
от религиозных предрассудков, ско
вывающих разум н волю человека. 
Подавляющее большинство совет
ских людей — убежденные атеи
сты.

Однако в сознании наиболее от
сталой части людей религиозные 
предрассудки еще продолжают су
ществовать как пережитки, унасле
дованные от старого общества.

Терпеливо, не оскорбляя чувств 
верующих, партия ведет борьбу 

’ против религиозной идеологии, до
бивается окончательного освобож
дения всех трудящихся от религи
озного дурмана. Значение атеисти
ческого воспитания масс особенно 
возрастает сейчас, в период развер
нутого строительства коммунизма.

За последнее время активизиро
валась научно-атеистическая про
паганда в нашей области. В ряде 
городов и районов она приобрела 
более действенный характер, более 
разнообразными стали ее формы, 
улучшилось содержание.

В Лсияовском районе читаются 
циклы лекций по научно.му атеиз- 
■ иу, организуются антирелигиозные 
кинолектории, тематические вече
ра, создан передвижной атеистиче
ский клуб. В ряде коллективов со
стоялись собрания трудящихся, на 
которых вскрывались реакционная 
сущность, антинародный характер 
секты «свидетелей Иеговы». Все 
это помогло многим верующим 
освободиться от религиозного дур
мана, порвать с религией.

В г. Томске создан факультет 
научного атеизма при городском 
университете культуры, на некото
рых предприятиях проведены атеи
стические конференции, тематиче
ские антирелигиозные вечера. 
Улучшается индивидуальная рабо
та с верующими. При горкоме 
КПСС создана школа агнтаторов- 
атеистов.

Однако в ряде районов — Зы
рянском. Парабельском и других— 
работа по атеистическому воспита
нию трудящихся ведется неудов
летворительно. Крупные недостат
ки в проведении научно-атеистнче- 
ской пропаганды имеются в Туган- 
ском районе. В апреле вопрос об 
улучшении антирелигиозной рабо
ты в районе обсуждался на плену
ме Туганского райкома КПСС. Но 
решение пленума слабо претво
ряется в жизнь.

Некоторые парторганизации 
недооценивают научно-атеистиче
скую пропаганду. Примиренче
ски, например, относятся к  рас
пространению религиозного дурма
на партийные организации колхоза 
имени Пушкина Туганского района 
и колхоза имени Кирова Зырянско
го района. Они равнодушно взира
ют на усилившуюся активность 
церковников.

Каждый коммунист должен быть 
воспитателем, непримиримым бор
цом против всяческих пережитков 
прошлого, в том числе против ре
лигиозных предрассудков. Это его 
партийный долг. И партийные орга- 
иизацнн должны требовать, чтобы 
каждый коммунист неуклонно вы
полнял свой долг воспитателя масс.

Важным средством борьбы с ре- 
лпгиозиы.'>ш суевериями и пред
рассудками являются лекции на на- 
учно-атекстические темы, тематиче
ские вечера, вечера вопросов и от
ветов, атеистические конференции. 
Однако эти формы пропаганды ате
истических знаний используются

еще слабо. Нередки случаи,, когда, 
лекции на научно-атенсіяческне 
темы читаются на низком научном 
уровне, без учета местных усло
вий, без привлечения местных фак
тов. Некоторые лектсфы не знают 
и не учитывают особенностей сект, 
действующих в той местности, где 
они выступают с лекциями. В ре
зультате воспитательное воздейст
вие лекций снижается, лекция не 
носит наступательного, воинствую
щего характера.

Нужно значительно усилить лек
ционную пропаганду научно-атен- 
стических знаний, добиться, чтобы 
на каждом предприятии, в каждом 
населенном пункте регулярно чита
лись лекции на научно-атеистиче
ские темы, проводились вечера с 
выступлениями людей, дорвавших 
с религией.

За последнее время неко
торые парторганизации в Томске, 
Асиновском, Туганском н других 
районах выделили агитаторов-атеи- 
стов из числа наиболее подготов
ленных коммунистов, комсомоль
цев и беспартийных товарищей. 
Многие из них успешно проводят 
индивидуальную работу среди ве
рующих.

Но эта работа, имеющая исклю
чительно важное значение, не при
няла еще широкого размаха. Слабо 
привлекается к  ней сельская 
интеллигенция: врачи, учите
ля, агрономы. зоотехники и 
другие специалисты. Некоторые 
парторганизации, выделив агитато
ров, успокоились на этом, не конт
ролируют их работу, не оказывают 
им помощи в борьбе і с религиозны
ми предрассудками, в овладении 
научно-атеистическими знаниями.

Чтобы решительно улучшить нн-ч 
дивидуальную работу среди верую
щих, надо настойчиво готовить кад
ры квалифицированных пропаган
дистов я агнтаторов-атеистов. За
служивает всяческого одобрения 
инициатива Томского горкома 
КПСС, создавшего городскую шко
лу агнтаторов-атеистов. Такие 
школы необходимо организовать я 
в других городах и районах обла
сти. Для подготовки пропаганди
стов и агнтаторов-атеистов следует 
широко использовать также фа
культет научного атеизма при Том
ском университете культуры. Та
кие факультеты целесообразно от
крыть н при некоторых других на
родных университетах. Надо прово
дить систематически семинары н 
обмен опытом агитаторов, ведущих 
индивидуальную работу среди ве
рующих.

Важную роль в улучшении на
учно-атеистической пропаганды 
должны играть культурно-просвети
тельные учреждения. Однако 
многие библиотеки, клубы, дома 
культуры не проводят работу по 
воспитанию трудящихся в духе во
инствующего атеизма.

Все работники культурно-просве
тительных учреждений должны 
рассматривать работу по преодоле
нию религиозных пережитков, вак 
свое кровное дело, уделять ей по
вседневное внимание, превратить 
учреждения культуры в подлин
ные центры атеистической пропа
ганды.

Атеистическая пропаганда — 
важнейшая составная часть комму
нистического воспитания трудяпщх- 
ся. Долг партийных, профсоюзных 
н комсомольских организаций, всей 
общественности — добиться, что
бы она получила подлинно широ
кий размах, носила боевой, насту
пательный характер.

У К А З
Презядиу'М.а Верховного 

Совета СССР
О присвоении звания Героя 
Социалистического Труда 

-работникам рыбной промышленности 
Эстонской ССР

За выдающиеся успехи в развитии 
рыбного промысла в открытых морях 
и лостигн>-тые высокие показатели в 
добыче рыбы присвоить звание Героя 
Социалистического Труда с вручени
ем ордена Ланина и золотой медали 
«Серп и Молот»:

1. Агееву Ивану Александровичу 
—«капитану большого морозильного

Москва. Кремль. 
26 июня 1961 г.

Председатель Президиума 

Секретарь Президиума

рыболовного траулера «Юхан Сюти- 
сте» Эстон-окой рыбопромысловой 
экспедиционной базы.

2. Сонгу Ле.чбиту Иоханнесовичу— 
капитану среднего рыболовного тра
улера — рефрижератора 9121 
Эстонской рыбопромыс.ювой экспе
диционной базы.

Верховного Совета СССР 
Л. БРЕЖНЕВ. 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

ПЕРВЫЙ ПУСКОВОЙ 
РУБЕЖ ВЗЯТ

БРАТСК, 26 июня. (ТАСС). Все 
выше и выше среди прибрежных 
диабазовых скал вздымается над 
Ангарой плотина Братской ГЭС. Сего
дня верхолазы — укладчики бетона 
поднялись над уровнем реки больше, 
чем на 50 метров. Благодаря их уси
лиям железобетонная преграда до
стигла пусковых отметок, позволяю
щих начать наполнение Братского 
водохранилища и ввод в действие 
первых агрегатов ГЭС.

Словно гряда гигантских утесов 
встала со дна Ангары цепочка бетон
ных блоков. Одетые у своих вершин

Посещение 
А. Н. Косыгиным 

саратовских 
предприятий 

и с ^ о е к
САРАТОВ, 26 июня,4(ТАСС). Нахо

дившийся здесь в течение двух дней 
член Президиума ЦЕ КПСС, первый 
заместитель Председателя' Овета Ми
нистров СССР А. Н. Косыптн в сопро
вождении первого секретаря обкома 
К І ^  А. И. Шибаева и председателя 
совнархоза В. Л. Чеботаревскот’о по
сетил ряд предприятий и строек. В 
городе Балаково А. Н. Еосьп'ин озна
комился с новостройками.

После посещения предприятий и 
строек А. Н. Косыгин беседовал с ру
ководящими работниками обкома 
партии, облисполкома, совнархоза, 
директорами и секретарями партий
ных организаций предприятий.

в деревянные щиты опалуоки, пере
плетенные тонкой вязью металличе
ской арматуры, они растут букваль
но на глазах. 2.700 тысяч кубо.чет- 
ров — больше половины необходимо
го для окончания стройки количества 
бетона—уже уложено в тело плоти
ны.

Теперь многое зависит от монтаж
ников. К предстоящему съезду пар
тии они обязались собрать первые 
два гидроагрегата и один из них по
ставить на обороты. Огромный сбо
рочный цех без крыши и стен вырос 
за бетонным гребнем плотины. Здесь 
в проемах ее русловой и станционной 
частей развернулись важнейшие 
предпусковые работы. Монтируется 
последний 160-тонный затвор для 
донных отверстий плотины, в крате
рах агрегатов устанавливаются спи
ральные камеры-улитки, по которым 
вода соступит к рабочим . лопастям 
турбин, к ним подводятся трубы- 
водоводы.

Начался монтаж механизмов пер
вого гидроагрегата.

___Дополнительный доход—

от овцеводства
20  июня Парбигский район выполнил полугодовой план 

продажи государству шерсти на 102 .6  процента. За счет 
правильной сортировки шерсти при стрижке овец в этом 
году колхозы продают государству шерсть значительно 
лучшего качества, чем в прошлые годы.

Сортировку шерсти во время стрижки овец провели ов
цеводы колхоза имени Ленина. За каждый килограмм шер
сти колхоз получил на 50 копеек больше, чем в прежние 
годы. Предварительные подсчеты говорят, что только за 
счет сортировки шерсти колхоз в этом году получит 700  — 
800  рублей дополнительного дохода.

Частично сортировка шерсти при стрижке овец была 
применена и в колхозе «Советский Север». Это хозяйство 
продало каждый килограмм шерсти на 25 копеек дороже, 
чем раньше.

Сортировка шерсти будет применена и в других хозяй
ствах. Благодаря этому колхозы района в среднем смогут 
получить 4 — 5 тысяч рублей дополнительного дохода от 
овцеводства за год, а государство получит шерсть лучшего
качества.

Н. Л У Ч Ш Е Е , 
заместитель председателя правления 

Парбигского райпотребсоюза по заготовкам.

Награда вручена через четЬіре 
десятилетия

МИНСК, 27 июня. 
(ТАСС). Вс-юеча на ули
це Минска была неожи
данной. Приехавший сю
да персональный пен
сионер Григорий' Кон
стантинович Шпак уви
дел старого друга, участ
ника гражданской вой

ны Анатолия Козлова. 
Вспомни.ти 153-й стрел
ковый полк молодой 
Красной Армии, в кото
ром вместе с.тужили. 
Первый из них в 1920 
году был начальником 
полковой команды пе
ших разведчиков, второй

— командиром батальо
на. Во время беседы 
однополчанин как-то не
взначай напомнил Г. К. 
Шпаку, что его 41 год 
назад наградили, орденом 
Красного Знамени. Это 
было для него новостью.

Известие, сообщенное

другом, подтвердилось. 
Через четыре десятиле
тия в Уваровичском рай
онном Іоме культуры со
стоялось торжество. Рай
военком вр'лил персо
нальному пенсионеру 
Г. К. Шпаку орден Крас
ного Знамени.

Не дадим сорнякам погубить 
кукурузу и сахарную свеклу

☆  ☆  
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ОТСЕЯЛИСЬ И... С ПЛЕЧ ДОЛОЙ!

Приезд в Москву правительственной' 
делегации ДРБ во главе с премьер- 

министром Фам Ван Донгом
Братска‘я дружба связывает наро

ды (Советского Союза и Демократиче
ской Республики Вьетнам. Эта друж
ба наш'’:! свое яркое проявление в 
совместной борьбе за мир, за укре
пление социалистического лагеря.

Новым важным вкладом в укрепле
ние советско-вьетнамской дружбы и 
сотрудничества является прис.зд в 
нашу страну правительственной де
легации ЛРВ во главе с премьер-ми
нистром и членом Политбюро ЦК 
Партии трудящихся Вьетнама Фам- 
Ван Лонгом.

2() июня трудящиеся столицы го
рячо приветствовали представителей 
братского вьетна.мского народа.

На Внуковско.м аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
ДРВ и СССР, высокого гостя встреча

ли Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, товарищи- 
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов и 
другие.

Фам Ван Донг и II. С. Хрущев об
ходят строй почетного караула. Они 
здороваются с представителями тру
дящихся столицы, которые приш.ти 
на аэродро.ч. чтобы выразить чувства 
глубокого уважения к посланцам де
мократического Вьетнама.

Товарища Фам Ван Донга и членов 
правительственной делегации брат
ской Демократической Республики 
Вьетнам сердечно приветствовал то
варищ Н. С. Хрущев. С ответной 
речью выступил премьер-министр 
ДРВ Фам Баи Лонг.

а ш .  .

В этом году совхозы области зна
чительно расширили площади посева 
пропашных культур. Во многих хо
зяйствах сев проведен в хорошие 
агротехнические сроки, по удобрен
ной земле. Но холодная весна не
сколько задержала рост культурных 
растений, дав волю сорнякам. Сейчас, 
когда наступили теплые дни, расте
ния пошли в рост. Главное теперь — 
обеспечить хорошие условия для раз
вития культурных растений, унич
тожить сорняки. Но, как показала 
проверка, в совхоза.х Томского райо
на, например, уход за посевами про
пашных культур организован плохо. 
На отдельных участках сорняки бук- 

•вально заглушают посевы кукурузы.
В Рыбаловском совхозе пропаш

ные культуры размещены по^ плодо
родным землям. Но здесь, видимо, ре
шили, что главное — посеять, а 
дальше дело пойдет само собой. Боль
шая часть посевов пропашных куль
тур заросла сорняками. Кое-где меха
низаторы начали обработку посевов, 
но допускают брак. На карбышевской 
ферме этого совхоза из 110 гектаров 
кукурузы обработано лишь 36 гекта
ров, да и то как попало. Рыхление 
произведено на незначительную глу
бину. и много сорняков осталось в

междурядьях. Запоздали на этой фер
ме и с боронованием кукурузы.

Некачественно проведено боронова
ние картофеля на нелюбинской ферме 
совхоза. На отдельных участках до 
30 процентов семян выборонено.

Особую тревогу вызывают здесь 
посевы сахарной свеклы. Эту культу
ру на отдельных участках посеяли 
е большими огрехами, рядки не пря
молинейны, что затрудняет обработку 
посевов. Сейчас ухода за свеклой нет, 
и она зарастает сорняками. На боль
ших массивах глушат сорняки и ку
курузу.

Безответственно относятся к ухо
ду за посевами на ферме Л”» 2 Тахта- 
мышевского совхоза. 110 гектаров 
кукурузы здесь посеяли рядовым 
способом, хотя в хозяйстве имеется 
кукурузная сеялка. 33 гектара этой 
культуры здесь по существу загубле
ны, так как на этой площади кукуру
зу посеяли по неперепаханной зяби. 
Почва сильно уплотнилась. Посевы 
получились изреженными, а сейчас 
они заросли сорняками. Можно было 
бы спасти посевы, если бы вовремя 
провести трех- четырехкратное боро
нование. Но участок проборонили 
только дважды, да и то с большим 
опозданием.

9 гектаров за смену при норме 6
МОЛЧАНОВО. (По телефону).

Механизаторы молчановской фер
мы Молчановского совхоза присту
пили к химической обработке по
севов льна. Тракторист В. База
нов конным опрыскивателем еже

дневно проводит химическую про
полку на 8—9 гектарах при норме 
6 гектаров.

Кукурузоводы этой фермы про
вели боронование кукурузы по. 

всходам. П.ТАЕЖНЫЙ.

Затягивают на этой ферме и меж
дурядную обработку кукурузы. Руко
водители фермы не побеспокоились 
даже об укомплектовании агрегатов 
легкими боронами, боронят тяжелы
ми. Б результате посевы сильно изре- 
живаются.

Подобная картина и на полях фер
мы 1 этого же совхоза. Здесь за
росли сорняками 22 гектара кукуру
зы настолько, что невозможно вести 
механизированную обработку посе
вов, так как кукурузы совсем не вил- 
но.

Томскому райкому партии и рай
исполкому надо немедленно ра
зобраться с состоянием дел по уходу 
за посевами пропашных культур на 
каждой ферме и принять конкретный 
меры, чтобы не допустить гибели уро
жая- кормовых культур.

Н. ОКРУГИН, 
л. АФАНАСЬЕВ.

Начали междурядную 
обработку кукурузы

ШЕГАРКА. (По телефону). Кукуру- 
зовидческое звено Н. Кадочникова из 
колхоза «Новая жизнь» начало меж
дурядную обработку кукурузы. На
весным культиватором междурядная 
обработка «королевы полей» произ
ведена на площади 30 гектаров.

З а к л а д ы в а ю т  с и л о с  
назеіѵіныіѵі с п о с о б о м

ШЕГАРКА. (По телефону). Колхо
зы «Страна Советов» и «Новая 
жизнь» первыми в районе начали 
закладку силоса из дикорастущих 

трав. В обеих артелях силос заклады
вают наземным способом, в бурты.

Н. РАСПУТИН.

Заботясь о „королеве полей"
КРИВОШЕИНО. (По телефону). За

ботятся о «королеве полей» механи
заторы колхоза «Заря». Пол посев 
этой культуры выделены лучшие зем
ли, на которые вывезено более 400 
тонн перегноя. Перед посевом почва 
прикатывалась. Звеньевой А. Г. Кова
лев много внимания уделял качест
ву сева, а теперь хорошо ухаживает 
за посевами. До всхода посевы дваж
ды проборонован. Как только четко 
обозначатся рядки, звеньевой присту
пит к подкормке и междурядной об
работке посевов.

Подкормка и междурядная обра
ботка посевов кукурузы будут про
водиться одновременно. Для этого 
уже все подготовлено. Есть культи- 
ватор-растениепитатель. Своевремен
но здесь позаботились и о завозе ми
неральных ѵцобренйй.

А. ЛЫСИКОВА, 
агроном райплана.

А. БОНДАРЕВ, 
агроном льносемстанции.

Л. БОНДАРЕВА.
. сотрудник районной газеты.

Обмотчица второго цеха заво- 
щ «Сибэлеіггромоторе» Людмила 
Тарасова борется за звание 
ударника коммунистического 
труда. Она решила встретить 
X X II съезд КПСС выполнением 
своего годового задания. Каж
дый день передовая работница 
перевыполняет техническую 
норму на. 20—30 процентов при 
отличном качестве обмотки.

На снимке: Людмила Тара
сова.

Фото л. Семенова.

Визит Фат Ван 
Донга

Н. С. Хрущеву
Премьер-министр Демократической 

Республики Вьетнам Фам Ван Донг 
27 июня нанес в Кремле визит Пред
седателю Совета Министров С(ЗСР 
Н. С. Хрущеву.

Между Фам Ван Донгом и 
Н. С. Хрущевым состоялась братская, 
сердечная беседа, в ходе которой бы
ли затронуты как вопросы сотрудни
чества между Советским Союзом и 
Демократической Республикой Вьет
нам. так и интересующие обе страны 
международные вопросы.

Вместе с Фам Ван Донгом были 
члены правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам 
заместитель премьер-министра Ле 
Тхань Нги, заместитель председателя 
Гошілана ДРВ министр Ле Ван Гиен, 
посол Демократической Республики 
Вьетнам в Советском Союзе Нгуен 
Ван Кинь.

С советской стороны присутство- 
ва.ти министр иностранных дел СССР
A. А. Громыко, заведующий отделом 
Центрального Комитета КПСС Ю. В. 
Андропов, посол Советского Союза в 
Демократической Республике Вьетнам 
С, А. Товмасян, заведующий отде
лом Юго-Восточной Азии МИД СССР
B. И. Лихачев. (ТАСС).

Уникальная 
стройка семилетки
ТКВАРЧЕЛИ, 27 июня. (ТА(Х!). 

На первой в стране шахте-ГЭС. 
сооружаемой в Ткварчельском уголь
ном районе Грузии, на горе Большой 
Ходжад, пройдено по четыре кило
метра в каждой из двух шестикило- 
.четровых штолен. По одной из них ' 
будет производиться откатка угля 
на поверхность, а по другой — отво
диться вода, отработанная на турби
нах подземной ГЭС.

Уникальное предприятие даст 
стране ежегодно 650 тысяч тонн уг
ля и 35 тысяч киловатт-часов элек
троэнергии, которая обойдется при
мерно в шесть раз дешевле, чем на 
обычной гидроэлектростанции анало
гичной мощности.

Для получения электроэнергии 
почти не нужно специальных соору
жений. Для этого параллельно ис
пользуются горные выработки самой 
шахты—штольни и слепой ствол, 
проходимый с поверхности для вен
тиляции. Замысел проектировщиков 
основан на том. что у устья ствола 
протекает река Галилзга. Вода сбра
сывается по стволу на турбины ГЭС, 
установленные в шахте в специаль
ных камерах. Строители, сооружая 
ниже первого еще один вспомогатель
ный ствол, создают под землей вто
рую ступень ГЭС.

33 п осле  дышй
~ча,с

В центре 
внимания 

вьетнамской 
общественности
ХАНОЙ, 27 июня. (ТАСС). Ви- 

ЗИ Т правительственной делегации 
ДРВ в Советский Союз находится 
в центре вни.ѵіания вьетнЭіМской об
щественности.

Газеты публикуют тексты речей 
Н. С. Хрущева и Фа.м Ван Донга, 
которыми они об.менялись при 
встрече на Внуковском аэродроме.

Вьетнамская общественность 
расценивает визит правительствен
ной делегации ДРВ в Советский 
Союз как новый вклад в укрепле
ние дружеских связей между ДРВ 
и Советски.м Союзом и упрочение 
мира во всем мире.

„Черная гвардия" 
Пентагона

МОНТЕВИДЕО, 27 июня. 
(ТАСС). Газета «Популар», ссыла
ясь на сообщения а.мериканской 
газеты «Дейли нью о, пишет, что 
США намереваются начать «не
объявленную войну против латино
американских народов и с этой 
целью использовать специальные 
военные отряды, размещенные в 
различных пунктах западного по
лушария».

Уругвай, отмечает газета, входит 
в число стран. где размещается 
«черная гвардия» Пентагона.

В Монтевидео, заявляет газета, 
200 человек, завербованных терро
ристической организацией «Алер- 
та», проходят специальную воен
ную подготовку под руководством 
офицеров.

Эти 200 преступников получают 
большое жало-вание. Они были по
добраны среди подонков уругвай
ской столицы для борьбы с заба
стовками, демонстрациями сто
ронников кубинской революции и 
против прюгрессивного движения 
вообще.

«И все это, — подчеркивает 
«Популар», — происходит в то 
время, когда Кеннеди, (Стивенсон и 
другие говорят о «помощи» в о 
«союзе ради прогресса».
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

РЕШАЮЩЕЕ ЗВЕНО 
ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЫ

Закончился 1960—1961 учебный 
гол в системе политического просве
щения. Он проходил в особенно благо
приятных условиях. Партийные орга
низации области, выполняя истори
ческие решения XXI съезда партии и 
Пленумов ЦК КПСС, накопили разно
сторонний опыт идейно-воспитатель
ной работы в условиях развернутого 
строительства коммуниз.ча. Постанов
ление ЦК КПСС «О задачах партий
ной пропаганды в современных усло
виях» способствовало повышению 
идейного уровня и расширению ра
мок политического образования.

В политшколах, кружках, семина
рах системы политического просве
щения в области занималось 88.200 
человек, в том числе 23 тысячи чле
нов и кандидатов партии. В текущем 
учебном году число слушателей в се
ти партийного просвещения увеличи
лось по сравнению с предыдущим го
дом более чем на 40.000 человек.

В городах и районах работало 
3.050 кружков, 768 теоретических 
семинаров по раз.іичным вопросам 
марксистско-ленинской теории. Это 
позволило полнее удовлетворить 
идейные запросы коммунистов, бес
партийного актива.

Улучшился состав пропагандист
ских кадров. Большинство из них 
имеет высшее и незаконченное выс
шее образование. Пропагандистами 
работало 1.760 инженерно-техниче
ских. 378 партийных, 280 на -̂чных 
работников, 450 специалистов сель
ского хозяйства. 650 учителеіі.

Огромный интерес у трудящихся 
области вызвали материалы Москов
ского совещания представителей 
ком.мунистических и рабочих партий 
и решения январского Пленума ЦК 
КПСС. Изучение этих документов, ре
чей Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК и 
зональных совещаниях передовиков 
сельского хозяйства позволило тес
нее связать изучение теоретических 
вопросов с практическими делами 
коллективов.

Партийные организации области 
создали более разностороннюю сеть 
партийного просвещения. Еще боль
ший размах приобрело экономическое 
образование трудящихся. В 2.020 
кружках и семинарах, в том чисѵте в 
1.4^0 начальных экономических 
кружках и школах, изучали вопросы 
политэкономии, конкретной экономи
ки промцш.іенности и сельского хо
зяйства. основы экономических зна
ний свыше 51.000 слушателей — 
почти в четыре раза больше, чем в 
предыдущем году.

Ш пленум обкома КПСС поставил 
перед партийными организациями за
дачу — дать минимум экономических 
знаний всем трудящимся в течение 
ближайших 2—3 лет. Многие парт
организации Томска. Колпашевского. 
Кожевниковского, Асиновского и дру
гих районов успешно решали эту за
дачу.

В партийных организациях Том
ска. Каргасокского. Томского, Туган- 
ского, Чаинского и других районов 
увеличилось число слушателей, изу
чающих вопросы марксистско-ленин
ской философии. В Парабельскрм, 
Зырянском. Туганском и других райо
нах многие трудящиеся изучали во
просы текущей политики н междуна
родных отношений.

Укрепилась связь пропаганды с 
жизнью.

На занятиях кружка по истории 
КПСС на манометровом заводе, кото
рым руководил пропагандист тов. 
Бирюков, теоретические положения

изучались в непосредственной связи 
с повседневными делами коллектива. 
Наталья Попова и ч.іены ее бригады 
— слушатели кружка — в дни пред
съездовского соревнования выступи
ли с замечательной инициативой — 
выполнять недельное задание за 
5 дней, а в шестой день недели вы
пускать сверхплановую продукцию. 
Нарезчицам тт. Прокопьевой, Болтов- 
ской доверено работать без контроле
ра. Слушатели кружка активно уча
ствуют в агитационной и пропаган
дистской работе. .

Творчески работал семинар по 
конкретной экономике строительства 
в управлении ГРЭС-ІІ, которым руко
водил начальник управления тов. Бо
рисов. Для слушателей проводились 
экскурсии на строительные площад
ки. устраивались просмотры доку
ментальных, кинофильмов. Люди, по
бывавшие на передовых стройках 
страны, рассказывали о своих впе
чатлениях на занятиях. Все .это спо
собствовало развитию творческой 
инициативы кадров. План строитель
но-монтажных работ коллектив уп
равления успешно выполняет.

В колхозе имени Сталина Тегуль- 
детского района хорошо работал на
чальный экономический кружок. Слу
шатели умело прігменяли пол̂ ’ченные 
знания на практике. Много ценных 
предложений внесли слушатели для 
дальнейшего развития колхоза.

На высоком идейном уровне прово
дились занятия в юружке конкретной 
экономики сельского хозяйства у про
пагандиста тов. Кузнецова в колхозе 
имени Мичурина Тутанского района.

Многие партийные организации на
копили хороший опыт организации 
самостоятельного изучения маркси
стско-ленинской теории. Успешно ра
ботали теоретические семинары по 
философии в политехническом и ин
женерно-строительном инститітах, в 
государственном университете, пе 
вопросам марксистско-ленинской эс
тетики — в электромеханическом ин
ституте инженеров железнодорожного 
транспорта. В помощь самостоятель
но изучающим теорию было прочита
но более 1.500 лекций.

В прошедшем году в Томске. Кол- 
пашевскои. Молчаноэском, Пышкино- 
Троииком и других районах широко 
практиковались массовые лекции, 
организация популярных лекториев, 
теоретических конференций.

Так. в Томске сбстойлись научйо- 
практическая конференция «О режи
ме экономик на социалистических 
предприятиях», конференция учите
лей на тему «Задачи коммунистиче
ского воспитания учащихся»: В Мол- 
чановском районе проведена теорети
ческая конференция: «Строительство 
коммунизма и задачи Учителей по 
коммунистическому воспитанию». На 
тему о ленинском стиле работы 
прошла конференция партийно-совет
ского актива района.

Многие партийные организации 
стремились в пропагандистской рабо
те доходить до каждого человека. В 
этих целях использовались разнооб
разные формы массовой пропаганды. 
В ряде городов и районов области ра
ботали народные университеты и 
школы культуры, КРУЖКИ текущей 
политики по месту жительства трудя
щихся, проводились воскресные чте
ния. тематические вечера л т. і.

Однако, несмотря на некоторое 
улучшение политического образова
ния. в организации и содержании 
политического просвещения имели 
место серьезные недостатки.

Многие райкомы партии, партий
ные организации недостаточно глубо
ко вникали в содержание пропаган- 
дистекой работы, слабо контролиро
вали идейный уровень занятий в 
кружках и семинарах, мало оказыва
ли практической помощи пропаган
дистам.

В ряде кружков и семинаров Те- 
гульдетского. Парбигского. Туган- 
скогп, Шрабельского районов занятия 
проходили сухо и неинтересно, про
пагандисты ограничивались пере
сказом учебников, не было творческо
го обсуждения тем. В колхозах «40 
лет Октября» (пропагандист тов. Ер
шов), имени Чапаева (тов. Смолен
цев), «Трудовик» (тт. Мехалкин, 
Южанина) Тутанского района заня
тия часто срыіались. пропагандисты 
плохо готовились к ним.

Тегульдетский райком КПСС дове
рил руководство в ряде кружков и се- 
мшіаров слабо подготовленным това
рищам. В результате кружки в кол
хозах «Прожектор Севера». «1 Мая», 
«Победа труда» и других работали 
плохо. К концу занятий .здесь сокра
тилось число слушателей.

Плохо работали многие начальные 
экономические кружки в Парбиг- 
ском. Кривошеинском районах. Пар- 
бигский райком КПСС не привлек к 
пропагандистской работе председате
лей колхозов, специалистов сель
ского хозяйства.

Занятия в ряде кружков и семина
ров все еще оторваны от жизни. На 
них редко практиковались выступле
ния передовиков производства, сла
бо пропагандировался опыт маяков. 
Борьба за претворение в жизнь прин
ципа «кто не работает, тот не ест» 
не заняла еще ведущего места в идео
логической работе некоторых партий
ных организаций.

В Томском, Александровском, Кол- 
пашевском, Шегарском, Пышкино- 
Троицком районах сократалось число 
слушателей, изучающих историю 
КП(Х.

Однігм из главных недостатков 
является то, что политическое само
образование не стало еще основ
ным методом изучения марксизма-ле
нинизма. Асиновский. Шбгарский. 
Томский, Парабельский и некоторые 
другие райкомы партии не перенесли 
центра тяжести в организации поли
тического просвещения на политиче
ское самбббрй.зование и. прежде все
го, на коллективные, семинарские 
формы самостоятельной учебы. В 
КРУЖКИ, политшколы нередко при
влекаются люди, имеющие достаточ
ные навыки и подготовку для овладе- 
вапия марксистско-ленинской теори
ей самостоятельно.

В Зырянском районе из 2.470 слу
шателей сети партийного просвеще
ния только 136 занимались самосто
ятельно, в Тегульдетском из 1.419— 
170. Многие партийные организации 
редко проводят теоретические собе- 
ре.дования, конференции.

В Кржевниковском. Колпашевскрм, 
Верхне-Кетоком. Зырякском районах 
крайне мало читалось лекций для са- 
.мостоятельно изучающих марксист
ско-ленинскую теорию.

Крупные недостатки имеются в 
организации лекционной пропаганды. 
Многие лекции слабо связаны с 
жизнью, с работой предприятий, кол
хозов и совхозов. В районах еще 
очень мало читается лекций по эконо
мике сельскохозяйственного произ
водства. об опыте работы мазков.
' Слабо помогают пропагандистским 
кадрам кабинеты нѳ.татическогѳ про

Т р е б о в а т ь  и пом огать
Весной этого года, вступая в со

ревнование в честь XXII съезда 
КПСС, коллектив Томской пристани 
решил бороться за звание предприя
тия коммунистического труда. Это 
наложило большую ответственность 
на партийную организацию, ее бюро 
аа обеспечение выполнения обяза
тельств коллектива.

Поэтому, естественно, на состояв
шемся на днях отчетно-выборном 
партийном собрании коммунисты по
вели большой разговор о том, как 
партийное бюро, каждый коммунист 
перестраивает свою работу в новых 
условиях

В начале навигации, в апреле — 
мае. коллектив перевыполнял госу
дарственный план по всем видам 
перевозок и переработки грузов. Од
нако выполнение июньского плана у 
коммунистов вызвало тревогу. Од
ной из причин отставания с планом, 
как говорили коммунисты на собра
нии. является ослабление у некото
рых руководителей участков чувства 
ответственности за порученное дело.

Особенно тяжелое положение 
сложилось на минера.чьно-строитель- 
HQM участке. Из-за плохого контро
ля руководителей участка за работой 
механизмов здесь часты простои 
техники. V многих крановщиков 
низка квалификация. Сменный ма
стер тов, Я.ірихннский предложил с 
по.мощью инженерно-технических ра
ботников обучить крановщиков пе
редовым методам труда. Это позво
лит значительно повысить произво
дительность труда рабочих участка.

Коллсктяп пристани обязался ко 
дню открытия ХХИ съезда КПСХЗ вы- 
волніть охай навигации. Возможно
сти для этого у коллектива есть.

Однако, как указал коммунист 
тов. Чернявский, в коллективе не 
организована действенная борьба за 
выполнение обязательств. О нцх ред
ко вспоминают на собраниях коллек
тива. на совещаниях у руководителей 
пристани.

Участие в соревновании за комму
нистический труд благотворно сказы
вается на воспитании людей. 18 ра
бочим пристани присвоено звание 
ударника коммунистического труда. 
На них равняется весь коллектив. 
Усилилась тяга работников при
стани к учебе. Здесь организова
ны специальные группы по подготов
ке рабочих э техникумы и вузы. В 
минувшем учебном году успешно ра
ботали кружки партийного просве
щения. В них занимались многие ра
ботники пристани.

Однако нерешенных вопросов в 
жизни коллектива еще много. Неред
ки случаи нарушения трудовой дис
циплины. Коммунисты правильно 
указали на основную причину этого 
— низкий уровень воспитательной 
работы. Партийное бюро в своей мас
сово-политической работе не дошло 
еще до каждого человека. На при
стани чаше используются админи
стративные взыскания, чем меры об
щественного воздействия. Низка роль 
руководителей участков, как воспи
тателей.

Коммунист тов. Веденеев критико
вал членов партийного бюро, секре
таря тов. Долгих за то, что они мало 
занимались воспитательной работой, 
слабо направляли деятельность обще
ственных организаций, плохо повы
шали роль каждого коммуниста в 
воспитании коллектива.

Пенсионеру коммунисту тов. Обу
хову 74 года. Но у вего еще немало

сил, много знаний и опыта. А глав
ное — большое желание быть по
лезным коллективу.

— Однако партбюро не привлекло 
меня к активной общественной рабо
те. А я бы мог оказать посильную 
помощь в воспитании молодежи. —* 
оказал он.

Правильно использовать силы и 
знания каждого коммуниста, каждо
го работника — вот одна из главных 
задач партийного бюро, говорили на 
собрании.

В воспитании коллектива большое 
значение имеет индивидуальная рабо
та с людьми. Этого как раз не хвата
ло многим членам партийного бюро. 
Коммунисты тт. Титкова. Горбунов 
говорили, что надо более чутко отно
ситься к лю.^яи, развивать и поддер
живать их инициативу.

Партийное бюро не добилось стро
гого соблюдения партийной дисцип
лины всеми коммунистами. Да и сами 
члены партийного бюро подчас не 
показывали в этом пример. Они ми
рились с тем, что некоторые решения 
партбюро не выполняются, отдельные 
коммунисты пренебрежительно отно
сятся к партийным поручениям. Так, 
член партоюро тов. Филилпченко 
устранился от руководства агиткол
лективом. И это не нашло принципи
альной оценки у партийного бюро.

Нетребоватеѵіьность, іерпимость 
бюро к нарушениям дисциплины ос
лабляют силу организации. Поэтому 
КОММУНИСТЫ в своем наказе новому 
составу партийного бюро указали на 
необходимость укрепления партийной 
и государственной дисциплины, по
вышения ответственности за поручен
ное дело каждого работника.

С. ИВАНОВ.

свещения. Во многих крупных пар
тийных организациях Томска, Том
ского. Асиновского и других районов 
не созданы кабинеты политического 
просвещения на общественных нача- 
ла.х. методическіге советы и группы.

Горкомы и райкомы партии, пар
тийные организации должны всесто
ронне проанализировать итоги про
шедшего учебного года в сети пар
тийного просвещения, обобщить по
ложительный опыт, извлечь уроки из 
допущенных ошибок.

Сейчас в области проходят отчет
но-выборные партийные собрания. 
Анализ пролаган-Шѵ-гской работы дол
жен занять на них большое место.

При определении форм политиче
ской учебы на новый учебный гол 
партийные организации должны 
строго учитывать уровень подготовки 
и желание слушателей.

Следует обратить особое внимание 
на дальнейшее развитие колитиче
ского самообразования.

Пропагандист — центральная фи
гура политического просвещения. 
Центральный Комитет КПСС в своем 
постановлении от 5 мая 1961 года 
«О мерах по улучшению подбора и 
подготовки пропагандистских ’кад
ров» подчеркнул, что в современных 
условиях коренное улучшение дела 
подбора, обучения и воспитания про
пагандистов является важнейшим 
условием дальнейшего подъема всей 
идеологической работы. В постанов
лении ЦК КПСС определена стройная 
система подготовки и повышения 
квалификации пропагандистов.

Важно хорошо организовать подбор 
и подготовку пропагандистов особен
но сейчас, когда идет подготовка к 
новому учебному году в системе по
литического просвещения, основное 
содержание которого составит изуче
ние материалов XXII съезда, новой 
Программы КПСС. Надо уделить 
больше внимания методической под
готовке пропагандистских кадров, по
вышению их мастерства. Важно обес
печить ліичное участие в пропаганди
стской работе руководящих партий
ных. советских, профсоюзных, комсо
мольских и хозяйственных работни
ков.

Надо полнее использовать все фор
мы массовой пропаганды, шире прак
тиковать проведение лекций и док
ладов. теоретйческійх конференций, 
тематических вечеров, вечеров вопро
сов и ответов и т. Д.

Сейчас всю пропагандистскую ра
боту следует подчинить борьбе за ус
пешное претворецие в жизнь реше
ний январского Пленума ПК КПСС, 
мобилизации трудящихся области на 
достойную встречу XXII съезда пар
тии.

Творческое изучение немеркнущих 
идей марксизма-ленинизма должно 
способствовать повышению -активно
сти коммунистов и всех трудящихся 
в решении стоящих перед ними за
дач. вооружать ИХ' знанием законов 
и путей построения коммунизма, по
вышать их политическую сознатель
ность. Горкомы и райкомы пар
тии, партийные организации обя
заны повседневно заниматься поли
тическим просвещением, рассматри
вать партийную пропаганду как 
боевое оружие в борьбе за пост
роение коммунизма.

Ю. ТУРИЩЕВ,
заведующий отделом пропаганды 

и агитации обкома КПСС.

Иовинни
сельсиохозяиствен^іои

Универсальная
жатка

МОСКВА, 26 июня. (ТАСС). Многие 
культуры можно убирать навеской 
универсальной жаткой «ЖНУ-3,2». 
Она скашивает и укладывает в валки 
вьющиеся зернобобовые культуры в 
стадии их технической и биологиче
ской спелости, справляется с убор
кой полегших хлебов, сеяных трав. 
В сочетании с зерновыми комбайнами 
жатка обеспечивает комплексную ме
ханизацию на сборе урожая зернобо
бовых культур.

Производительность ее — 1,5 гек
тара в час. Машина, имеющая шири
ну захвата 3.2 метра, навешивается 
на тракторы «ДТ-24», «Т-38».

Конструкция универсальной навес
ной жатки «ЖИУ-3,2» разработана 
Б одной из лабораторий Всесоюзного 
научно-исследовательского института 
сельскохозяйственного машинострое
ния (ВИСХОМ).

Новая жатка уже поставлена на 
службу урожая. Она выпускается 
сейчас заводом «Морозовсксельмаш» 
Ростовского совнархоза.

Коллектив Томской обувкой фабрики управления бытового обслу
живания населения изготовляет тринадцать моделей мужской, жен
ской и детской обуви. Труженики заготовительного и пошивочно-обув
ного цехов борются за звание коллективов коммунистического труда. 
Лучшим производственникам уже присвоены звания ударников ком
мунистического труда.

В дни предсъездовской трудовой вахты хорошо трудится комсомо
лец Анатолий Исмагнлов. Готовясь достойно встретить X X II съезд 
КПСС, он обязался выполнять норму выработки на 115 процентов. 
Молодой рабочий крепко держит свое слово. Сменные нормы выпол
няет на 120— 130 процентов.

На снимке: ударник коммунистического труда Анатолий Исмагилов.
Фото Ф. Хитриневича.

Почину серпуховчан—широкую дорогу

БОЛЬШАЯ ОШИБКА
В марте текущего года передовики 

сельского хозяйства Серпуховского 
района Московской области бросили 
клич широко развернуть социалисти
ческое соревнование под девизом; 
«Сегодня рубеж новатора — завтра 
рубеж коллектива».

Замечательная инициатива серпу
ховчан нашла горячих последовате
лей в колхозах Зырянского района. 
Известный кукурузовод района Ми
хаил Сажин из колхоза имени Жда
нова настойчиво передает свой 
опыт другим. У него работает школа 
передового опыта. Теперь многие кол
хозники овладели опытом М. Сажи
на и стали настоящими мастерами 
зеленых квадратов. Товарищи Тарас 
из колхоза имени Калинина, Минаев 
из колхоза имени Жданова и многие 
другие ученики тов. Сажина посеяли 
кітсурузу квадратно-гнездовым спо
собом, отлично ухаживают за посева
ми. -‘Т

Почин серпуховских передовиков 
нашел поддержку на молочнотовар
ной ферме колхоза имени Жданова, 
Секретарь парторганизации этого 
колхоза В. Г. Рожков (он же заведу
ющий МТФ) сделал немало, чтобы 
передовые доярки помогали отстаю
щим. Теперь здесь доярки помогают 
друг другу, взаимно контролируют 
одна другую. Колхоз успешно вы
полняет свои обязательства по увели
чению производства н продажи госу
дарству молока.

На ферму едут учиться доярки из 
других колхозов. Ждановские живот
новоды от души приветствуют своих 
гостей, рассказывают нм о своем опы
те, о своих замыслах.

Коммунист А. А. Русинова, дояр
ка колхоза имени Сталина, еще в 
1960 году взяла шефство над моло
дой дояркой Валей Русиной. Резуль
тат этого шефства отличный. Во вто
ром году семилетки Ва.тя Русина на
доила на корову по 2.900 килограм
мов молока. В этом году А. А. Руси
нова под свою «опеку» взяла моло
дую доярку Валю Крестинину. И 
здесь успех налицо.

Доярка этого колхоза И. Кузнецова 
свой опыт работы передает доярке 
Вале Ефремовой, а телятница комму
нист М. И. Ефремова взяла шефство 
над молодой телятницей Зиной Пала- 
гиной. Теперь тт. Ефремова и Пала
тина добиваются по 700—800 грам
мов суточного привеса на теленка.

Передовая доярка колхоза «Сиби
ряк» А. Назарова по прн.меру серпу
ховчан решила помогать одной из 
подруг по работе — М. Ковалевой. 
(Сейчас тов. Назатіова в сутки полу
чает пт коровы пр 14 литров молока, 
а М. Ковалева довела суточный надой 
на фуражную корову до 12—13. Тов. 
Назарова заявила:

— Свое годовое обязательство бу
ду считать выполненным только в 
том елучае, если и М. Ковалева вы
полнит свое обязательство.

Эти примеры со всей убедительно

стью подтверждают, какое огромное 
значение для общего подъема имеет 
внедрение передового опыта. И если 
на это дело поднять всех передови
ков, успех в борьбе за выполне
ние принятых обязательств будет 
обеспечен.

Борьба за внедрение в практику 
передового опыта и достижений нау
ки должна стать главным в работе 
всех партийных, советских органов, 
всех руководителей колхозов. К со
жалению, ценная инициатива серпу
ховчан подхвачена далеко не во всех 
колхозах Зырянского района. Ничего 
не сделано для поддержки .этого дви
жения в колхозах имени Свердлова, 
имени Фрунзе, имени Кирова, имейи 
Кингисеппа и других. Не случайно 
эти колхозы отстают с вьшолнением 
принятых обязательств по продаже 
гбсу.даретйу-продуктов - животновод
ства.

про^водственных показателях 
работіі;ик<)в животноводства больная 
пестрота.'Одни-доярки надаивают по 
12—14 и больше литров молока от 
коровы, другие — по 4—6 и мень
ше. На ВЫСОКОВСКОЙ ферме колхоза 
именѵі Кирова среднесуточный надой 
на корову составляет 5,6 литра, а 
животноводы чарочкинской молочно
товарной фермы колхоза «Советская 
Россия» надаивают на корову немно
гим больше шести литров молока. 
Это меньше среднерайонного показа
теля почти на 4 литра.

Секретари парторганизаций колхо
зов: имени Свердлова—  т. Пванов, 
(Имени Фрунзе — т. Локтионов, имени 
Кирова — т. Ефре.меико, «Советская 
Россия» — т. Журавлев не сумели 
развернуть движение в поддержку 
инициативы серпуховчан. Они недо
оценили государственную важность 
этого почина.

Райкому КПСС следовало бы по
править этих товарищей, но руково
дители района и сами внедрение по
чина серпуховчан отодвинули на 
второй план.

На вопрос, как распространяется 
почин сет>пуховчан в районе, заве
дующий отделом пропаганды и аги
тации райкома КПСС тов. Микушер 
ответил:

— Плохо, забыли мы о нем.
Между тем. еще в марте Бюро ЦК 

КПСС по РСФСР рекомендовало пар
тийным органам принять меры д.тя 
широкого распространения инициати
вы передовиков сельского хозяйства 
Серпуховского района Московской 
об.тасти.

Внедрение этого почина в Зырян
ском райкоме КПСС расценили как 
кратковременную кампанию. Вначале 
в районе пошумели, а потом все дело 
пустили на самотек. Это — серьез
ный промах в работе Зырянского 
райкома КПС(3. Нужно его исправить 
как можно скорее.

Л. ВОЙТЕНКО, 
каш. соб. корр.

Быстроходный колесный трактор
ХАРЬКОВ, 27 июня. (ТАСС). Бы- 

строходность. повышенная произво
дительность тракторов общего назна
чения —- техническая проблема, над 
решением которой работают кон
структоры Харьковского тракторного 
завода имени Орджоникидзе.

Землетрясение в Ирпутске
ИРКУТСК, 26 июня. (ТАСС). Ми- 

нувшен ночью многие жители Иркут
ска проснулись от явственно ощу
щавшегося подземного толчка. Зазве
нела в шкафах посуда, раскачива
лись люстры.

Вот что сообщил по атому поводу 
корреспонденту ТАСС заведующий 
Центральной сейсмической станцией 
^Иркутск» профессор А. А. Тресков.

— В ночь г, 25 на 26 июня в 
3 часа 36 минут по местному време
ни наша станция зарегистрировала 
довольно сильное землетрясение, эпи
центр которого находился на расстоя
нии 150 километров от Иркутска, в 
районе южного Байкала.

Сила землетрясения в Иркутске 
была 4 балла, а в Кабанскѳ (Бурят
ская АССР) —’ 5 баллов.

В честь XXII съезда КПСС на пред
приятии завершено изготовление 
двух опытных образцов колесных 
тракторов мощностью по сто трид
цать лошадиных сил. Машины пред
назначаются для работы на целинных 
землях.

'1’ехішческой новинкой является 
здесь и шестицилиндрбвый дизель
ный двигатель «СМД-25» с турбонад
дувом, обеспечивший требуемую мощ
ность. Он выпущен харьковским за
водом «Серп и молот».

У этой необычной сельскохозяй
ственной машины, сочетающей в се
бе качества трактора и грузового ав
томобиля, все четыре колеса — ве
дущие, что обеспечивает высокую 
проходимость. Ее можно использовать 
в хозяйстве не только на сезонных 
работах, но и в течение всего года.

и

Отклики

ЭТО ничего
не стоит... и

21 (ИЮНЯ в газете «Красное знамя» 
была опубликована корреспонденция 
рейдовой бригады «Прошло два го
да». В ней от.мечалоеь, что на ряде 
предприятий Томска материалы и 
оборудование хранятся плохо.

В корреспонденции приводились 
факты бесхозяйственного хранения 
материалов на Томском заводе рези
новой обуви и заводе «Томкабель». 
Такое же положение и на Томском 
заводе режущих инструментов.

Складские помещения здесь малы, 
и соляная кислота в бутылях ем
костью в 60 литров хранится под от
крытым небом. Многие бутыли не 
закрыты пробками, н из горлышек 
вьется легкий дымок: это испаряется 
кислота.

Бутыли привлекли внимание лю
бителей стрельбы из рогаток. (Сквозь 
щели заводского забора, такие «снай
перы» приспособились стрелять по 
этим «мишеням». Нередко бутыли 
разбиваются и кислота вытекает на 
землю.

Ежегодно списывается по 200 бу
тылей. А сколько теряется кислоты! '

Однако начальнігк отдела снабже
ния завода А. Т. Лебедев считает, что 
такие бутыли для предприятия «почт 
тц ничего не стоят».

Легко относится к потерям А. Т. 
Лебедев!

Нет порядка и в хранешш стали. 
Например, так называемая поделоч
ная (малолегированная) сталь хра
нится под открытым небом.* Правда, 
место, где лежит эта сталь, огороже
но. но в заборе такие проемы, что 
через них можно проехать на трак
торе.

Много металлических полуфабрика
тов беспорядочно валяется на завод
ской территории. Старое помещение 
склада стали мало. В нем хранится 
только быстрорежущая сталь.

Склад стали имеет вагонные весы. 
Еще три года назад они были призна
ны негодными государственной конт
рольной лабораторией Комитета стан
дартов. мер и измерительных прибо
ров при Совете Министров СССР. Нѳ 
руководители завода все еще не при
обрели новые весы для взвешивания 
стали.

Складские помещения не ремонти
ровались. Крыши некоторых из них 
протекают.

Беспорядочно хранится уголь. Не 
один раз происходило самозагорание 
его.

Необходимо упорядочить хранение 
.материалов и оборудования. Этим 
серьезно должен заинтересоваться 
Томский совнархоз.

В. НАЗАРОВ.

Коротко
О  Коллектив Подольского лесо

пункта Бакчарского леспром:^оза 
решил построить нынче в подшёф* 
ном колхозе «Восход» коровник. 
Лесозаготовители уже приступили 
к работам. В этом же хозяйстве 
коллектив Усть-Галкинского хлебо
приемного пункта сооружает зер
носушилку. Шефы из Андармы 
строят скотный двор в сельхозарте
ли «Родина».

О  Большую работу по сбору 
ценного сырья для нашейдіромыш- 
ленности проделали школьники го
рода Томска. Они сдали на прием
ные .пункты «Росглавгвтормета* 
812 тонн металлического лома. 
Больше всех собрали металлодр^аа 
ученики средней школы № 8.

О  Недавно плавающий дом от
дыха дизельэлектроход «Балаки
рев» пришвартовался к  Крлпашев- 
ской пристани. Отдыхающие и эки
паж судна совершили экскурсию на, 
Нолпашевений рыбоконсервный* 
комбинат.
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М олодец, крановщ ик!
в общежитие идти не хотелось. 

Александр Соколов долго бродил по 
узким портовым УЛОЧКАМ. Все мень
ше попадалось пікіхожих. Гулко отда
вались шаги в тишине. Беспокойст
во не проходило. «Как же все случи
лось?» — в который раз спрашивал 
себя Александр. В памяти всплывали 
испуганные глаза шофера, который 
бегал вокруг самосвала, грозя вверх 
кулаком. Тонкие струйки гравия сы
пались из кузова ему на плечи.

Все произошло неожиданно. Вме
сте с инструктором Соколов задолго 
до начала смены подошел к новень
кому погрузочному крану ПК-10. Не
подвижный механизм был похож на 
задремавшего великана. Много часов 
провел Александр на кране, изучая 
сложное его хозяйство. Позднее всех 
возвращался с занятий, еще и еще 
раз вдумывался в устройство подъем
ника. тормозной системы, управле
ния. Даже не верилось, что скоро он. 
Александр Соколов, электрик далеко
го Усть-Чаинского рейда, станет хо
зяином этой махины.

Инструктор первым поднялся на 
палубу крана. Подошел к лесенке, ко
торая ведет к кабине, по-дождал Алек
сандра.

— Смелее, парень. Чувствуй себя 
хозяином!

Вот я пришел день, которого так 
ждал Александр. Первая в жизни 
смена. Экзамен на право управления 
механизмом. Материальную часть он 
сдал на «отлично».. Теперь самое 
важное: доказать на работе, что о-н 
может быть крановщиком.

Инструктор начал не спеша:
— Слушай задание. Внизу под 

краном на площадке куча гравия.
* Подойдет самосвал — загрузишь. Ра

ботай спокойно, и все будет в поряд
ке. УсАжнвайся на табзфет поудоб
нее.

Александр сел, положил руки на 
рукоятки командо-контроллеров, но 
сейчас же встал:

— Стоя ловчее.
Инструктор притих. Мучительно 

долго ве было автомашины. Алек
сандр еще раз проверил крепление 
барабана и грузового троса.

— Эй, давай гравий!
Шофер ловко поставил самосвал 

под неподвижный грейфер:
— Загружай!
И спокойно забрался в кабину.
«Ну, держись, “  приказал себе 

Александр. — Ручку на'себя, еще 
не.много, еще. Так. Поворот стрелы 
получился неплохо». Грейфер лениво 
нагнулся над кучей, медленно рас
крыл свои стальные челюсти, впился 
в ешіучий гравий. Соколов закрыл

грейфер и стал медленно поднимать 
груз.

Поворот влево. И вдруг грейфер, 
раскачиваясь на тросе, поплыл, наби
рая скорость, к кабине. С каждым 
мгновением он все ближе. У Алек
сандра отяжелели руки, истіариной 
покрылся лоб. Мучительно захотелось 
закрыть глаза, бросить управление и 
выбежать из кабины. Он поспешно 
схватился за рычаг и ры-вкрн открыл 
грейфер.

Вся масса гравия рухнула вниз, на 
машину. Самосвал подпрыгнул, как 
игрушечный. Шофер выскочил из ка
бины и что-то кричал, подняв г^ову 
вверх, грозя кулаком.

Соколов прислонился к двери ка
бины. устало вытер со лба пот, ви
новато взглянул на инструктора. 
«Провалился, подумал Александр. 
— Еще бы секунда — другая — и 
свернул бы кабину набекрень».

— Молодец. Соколов! — Не пове
рил он своим ушам. — Дров нало- 
мал, но главное — перед опасностью 
не растерялся. В нашей профессии 
это очень важно. А теперь разберем 
ошибки.

Через несколько недель Александр 
держал в руках тоненькую книжеч
ку — права на управление краном.

V
Соколов пришел на рейд задолго 

до начала смены. По пружинящим 
под ногами бонам подошел к крану, 
привычно поднялся на палубу. Поры
вистый ветер ударил в лицо, завер
нул на сшіну полы телогрейки. Алек
сандр взобрался на площадку.

Неподвижно уперлась в небо ме
таллическая арматура тридцатиметро
вой стрелы. Александр медленно 
поднимается вверх, на самый даль
ний конец стрелы. Ветер свистит в 
ушах, бьет в лицо. Крановщик в«и- 
мательяо осмотрел уздечку верхнего 
блока. Все в порядке. Теперь мо,жно 
со спокойной душой спускаться вниз.

— Ветер усиливается, — бригадир 
погрузочной бригады Михаил Акимо
вич Ященко 'Встретил Соколова на 
палубе.

Он не ответил. Он наблюдал за 
тем, как юркий катер устанавливал 
неповоротливую баржу под погрузку. 
При тихой погоде сплавщики грузят 
такую баржу на 8—10 часов раньше 
срока, в полтора раза перевыполняя 
сменные задания. А сегодня крепчает 
ветер...

— Баржу погрузни досрочно, — 
спокойно проговорил Соколов, — 
Как дизельная установка, Николай?

Дизелист Николай Читошников 
улыбнулся:

— Не (подведет. Ей ветер не стра
шен.

— Ровнее держи обороты двига
теля.

Один за другим сплавщики рас
ходятся по рабочим местам.

— Включить электростанцию!
Мощный рев двигателя заглушил

голоса людей. Сердце десятитонного 
великана пришло в движение. Нико
лай Читоціников напряженно всмат
ривается в показания приборов.

Могучий корпус крана чуть за
метно вибрирует. Соколов еще раз 
проверяет хозяйство крана. Отодви
нув в сторону табурет (привычка!).

— Давай! — командует бригадир.
Александр чувствует, как напряг

лись муску.ты рук. Он повора
чивает рукоятку. Механизм послушно 
выполняет его приказание. Пакет 
хлыстов плавно взмывает в воздух. 
Фонтаны тяжелых брызг упруго ба
рабанят по палубе, золотыми искрами 
переливаются в лучах солнца.

Ветер раскачивает пакет. Соколов 
видит, как тяжелая ноша медленно 
подплывает к'кабине. Умелым манев
ром Александр выравнивает пачку и 
осторожно укладывает ее на палубу 
баржи.

Соколов не замечает, как быстро 
летят минуты, складываясь в часы.

Четко, стремительно действуют 
ребята внизу. Александр, улыбнув
шись. вспоминает дни. когда коаны 
ПК-10 только появились на рейде. 
Сейчас это кажется смешным, а вот 
тогда, как ни старались, больше 
20.0—300 кубометров не могли по

грузить в смену. Теперь 
все убедились, какие это 
мощные мащиыы. 6 
прошлом году особенно 
везло на рекорды. Кра
новщики рейда — Вик
тор Майков, Василий 
Мымрин грузили иногда 
по 1.600 кубометров 
смену (правда, с предва
рительной сплоткой ле
са).

становится в командо-контроллерам. 
Сверху ему хорошо видно, как спо
койно сплавщики расходятся по сво
им местам, осторожно передвигаясь 
по раскачивающимся на волнах бо
нам.

Первые кубометры леса, кушаясь в 
волнах, направляются по водному ко
ридору к погрузочному дворчку. 
Сильный ветер мешает сплавщикам. 
Очень часто плывущие бревна меня
ют направление и, упрямо развернув
шись поперек запани, образуют зато
ры. Сплавщики баграми освобождают 
бревна из плена.

Первый пакет леса подготовлен к 
погрузке. Соколов включает командо- 
контроллер. и стрела крана послуш
но ныряет вниз. Оплавщики ловко 
зацепляют бревна.

...Погружена первая 
сотня кубометров леса. 
Александр не чувствует 
усталости. Все его тело 
подчинено сейчас четко
му ритму. Снова, и снова 
включает Соколов ко- 
.чандо-контроллеры. За 
спиной крановщика на 
пультах ■ управления 

один за другим звонко постукивают 
включенные контакторы направления 
и ускорители. Резко обернувшись, 
Александр' на мгновение бросает 
взгляд на барабан лебедки: не вышел 
ли рабочий трос из направляющих 
каналов барабана?

Порывистый ветер упрямо раска
чивает стропы из стороны в сторону, 
бросает пакет хлыстов. Все внимание 
крановщика приковано к рычагам 
управления. Трудно управлять кра
ном в такую погоду. Трудно. И вспом
нил: а ведь тогда пришлось еще 
труднее.

...То было в канун навигации. За 
сутки вода в Чае поднялась на два 
метра. И с каждым часом уровень ее 
все повышался. Соколов, Майков, ди
зелист Садарев тревожно пог.дядыва-

преодолеть отставание на лесозаготовках

БОЛЬШЕ ОРГАНИЗОВАННОСТИ В ЛЕСОСЕКАХ
☆ *

Забыли о часовом 
графике

Долгое время Кочсрмольекий лесо
пункт Пышкияо-Троицкбго леспром
хоза был отстающим. На лесопункте 
плохо использовалась трелевочная 
техника, медленно внедрялись пере
довые методы труда. В этом году кол
лектив реі^ил ликвидировать отста
вание. Лесорубы встали на вахту в 
честь XXII съезда КПСС. Улишибрсь 
использование техники, повысилась 
производительность труда в лесосе
ках. Коллектив пункта досрочно вы
полнил полугодовой план заготовки 
и вывозки древесины.

Первое место в соревновании удер
живают механизаторы мастерского 
участка тов. Маринкча. которые еще 
15 июня выполнили волугоаовѳй 
п.іан.

Недавно лесозаготовители пере
смотрели принятые ранее обязатель
ства и решили ко дню открытия 
ХХП съезда КПСС дать не две тысячи 
кубометров леса сверх плана, а три 
тысячи кубометров. В дни предсъез
довской трудовой вахты высоких ре
зультатов добились малые комплек
сные бригады тт. Алина. Копейкина. 
Сардакова и другие, которые выпол
няют сменные нормы на трелевке 
древесины на 120—130 процентов.

В июііе коллектив пункта рыв()зит 
на нижний склад по 750—800 кубо
метров леса при суточном графике 
700 кубометров.

Однако наши лесозаготовители 
могли бы работать еще лучше. Сдер
живает нас нечеткая работа узкоко
лейной железной дороги. Руководите
ли дороги не извлекли уроков из пе
чального опыта прошлого года. И 
нынче дорожники очень плохо гото
вились в работе весной и летом. По 
вине начальника дороги тов. Решет
никова железнодорожные ветки и 
усы не были подготовлены к работе! 
в период распутицы. Поэтому в конце 
апреля и в мае лесопункт резко сни
зил темпы вывозки леса. С большим 
напряжением наш коллектив выпол
нил месячный план. А ведь при нвр- 
мальной работе дороги уже в мае мы 
могли бы дать сверх плана несколь
ко тысяч кубометров древесины.

Очень медленно и е большим опоз
данием приступили путейцы к балла
стировке веток и усов, ведущих в 
летние лесосеки. По плану все дороги 
надо было подготовить к 25 апреля. 
Для этого в распоряжение дорожни
ков выделили бульдозер и балласт
ный поезд. Однако большинство ма
стерских участков перебазировалось 
в новые лесосеки с большим опозда
нием из-за несвоевременной подго
товки дорог.

Плохо на дороге используют по
движной состав. Из 60 железнодо

рожных сцепов на вывозке леса 
обьпшо используют лишь 40—45. 
Обадачирломость их намного меньше 
нормы. Как правило. погрузочные 
бригады верхних складов ежедневно 
простаивают в ожидании порожняка. 
А это снижает производительность 
труда и малых комплексных бригад, 
лцхораіит мастерские участки.

Паровозы и мотовозы эксплуати
руют из рук вон плохо. Из-за не
брежной эксплуатации мотовозы, на
пример, много времени простаивают 
в ремонте. Начальник лене тов. Фи
липпов не принимает «еЬ. чтобы по
высить качество ремонта. П оэтому не 
случайно из 10 паровозов и мотово- 
арв на выводе леса обычно занято 
3 - 4 .

Раньше на Комеомольсквй дороге 
был внедрен почасовой графив дви
жения поездов. С этим графиком зна
комилась все цехи предприятия. Ле
сорубы всегда знали, когда поступят 
сцепы на верхний склад, когда по
дойдет за ними паровоз, когда он при
будет с лесом на нижний склад. Тог
да четко действовали и лесорубы, и 
дорожники. Сейчас же о такой пере
довой организации труда на дороге 
забыли.

Огроительетво железнрвш ^ых 
веток и усов в нашем леспромхозе 
можно механизировать с помощью 
специального ремонтно-строительногѳ 
поезда. Использование его в несколь
ко раз повысило бы производитель
ность тру.да на строительстве сталь
ных путей, облегчило бы труд рабо
чих, сократило состав стіюительных 
бригад. Но ІО еих'пор" ценный агрегат 
стоит без дела против окна кабинета 
начальника дороги тов. Решетникова.

С беспорядками на Комсомольской 
дороге смири.чнеь и руководители 
леспромхоза. Не раз принимались хо
рошие решения для улучшения рабо
ты дорожников и путейцев, но все 
они остались на бумаге.

Н, ХРЯПОѲ. 
начальник Комсомольского лесо
пункта Пышнино-Троицкого лес

промхоза.

☆ ☆

Каждый помогает товарищу
Как и все советские люди. л?срру- 

бы далекого Орловского леспромхоза 
стремятся достойно встретить XXII 
съезд КПеХ). Коллектив северного 
леспромхоза одним из первых в обла
сти досрочно выполнил полугодовой 
плац лесозаготовок. Орловцы уже да
ли сверх плана более 19 тысяч ку
бометров леса. О каждым днем меж
ду коллективами мастерских участ
ков ШИРИТСЯ соревнование за увели
чение вывозки древесины. Впереди 
соревнующихся идут малые ком- 
нлекеные бригады трактористов Сер
гея Лещева. Геннадия Миронова, 
Юрия Слйницина. Передовые меха
низаторы выполняют сменные нормы 
на 140—160 процентов. Хорошо 
трудятся наши раскряжевщики — 
комплексные бригады іт. Волженина, 
Лебедева, Коврова. Мальцева и дру
гих. Наши механизаторы на полную 
мощность используют трелевочную 
технику, сократили до минимума вну- 
трисменные простои. Каждый из ле
сорубов не только сам работает хоро
шо, но и стремится помочь товарищу. 
Сейчас в леспромхозе нет ни одного 
рабочего, не выполняющего сменной 
нормы.

Партийная и профсоюзная органи
зации леспромхоза оо^ьщое внимание 
уделяют гласности соревно-вания. Мы 
регулярно подводим итоги соревнова
ния между коллективами мастерских 
участков. Передовому участку вру
чается переходящее красное знамя 
леспромхоза, а лучшей комплексной 
бригаде — переходящий красный 
вымпел. Результаты работы за день

Полугодовой 
план—досрочно
КАРГАСОК. (Пв телефону). Кол

лектив Нюрѳльсжого лесопункта Ню- 
рольского леспромхоза, развернув со
ревнование за достойную встречу 
XXII съезда КПСС, досрочно выпол
нил месячный план лесозаготовок. 
До конца июня нюрольекие лесозаго
товители обязались дать сверх плана 
не менее двух тысяч кубометров леса.

Идут тятеловесные поезда
Бригада машиниста Василия Мет- 

лякора — одна из лучших в Берега- 
евском леспромхозе. Дружный кол
лектив. встав на вахту в честь ХХП 
съезда Spec, вьшрлняет емрнные 
нормы на І І 5 —125 процентов. Вы
соких показателей паровозники до
биваются за счет вождения тяжело
весных поездов. Опыт, тщательный 
уход за паровозами помогают им ра

ботать без аварий. Тринадцатый год 
трудится машинистом Василий Мет- 
лявов. Свои знания он передает мо
лодым паровозникам — п о м о щ н и ку  
машиниста Юрию Козлову, кондукто
ру Виктору Аникииу.

Передовая бригада решила к от
крытию съезда партии подготовить 
личные трудовые подарки.

Н. СПОДАРЬ.

отмечаются на досках показателей 
леспромхоза и мастерских участков. 
Каждый механизатор знает о выпол
нении обязательств своей бригадой и 
участком.

На специальных курсах трак
тористы и вальщики знакомятся с 
передовыми методами труда, повы
шают свою квалификацию. Сейчас 
всю древесину мы заготрливаем ис
ключительно малыми комплексными 
бригадами.

Наш леспромхоз продолжает 
строиться, и лесорубам приходится 
преодолевать большие трудности. Нѳ, 
несмотря на это, коллектив молодого 
леспромхоза сделает все w h  того , 
чтобы досрочно выполнить план 
третьего года сезеилетки, достойно 
встре-гатть XXII съезд КПСС.

М. ЗЛОБИН, 
секретарь партийной организации 

Орловского леспромхоза.

Простаивают
комплексные

бригады
Разделочные бригады нижнего 

склада Ергайскѳгѳ леспромхоза в 
честь XXII съезда КПСС взяли повы
шенные обязательства. Раскряжев
щики настойчиво борются за то. что
бы ежедневно перевыполнять смен
ные нормы, повышают выход высоко
сортных сортиментов. Одной из пер
вых в леспромхозе на трудовую вах
ту в честь предстоящего съезда пар
тии встала комплексная бригада Ро
мана Фишера. Бригада умело исполь
зует механизмы на раскряжевке дре
весины, члены бригады во всем по
могают друг другу. В отдельные дни 
бригада разделывает до 200—240 
кубометров леса — значительно 
больше нор.мы. Но вся беда в том, 
что раскряжевщики не могут посто
янно добиваться таких вькоких ре
зультатов. Почему?

На нижний склад лес поступает с 
большими перебоями. По этой при
чине раскряжевщики часто теряют 
по нескольку часов в сиену. Графики 
движения поездов с лесом нередко 
нарушаются из-за нечеткой работы 
дорожников. Однако руководители 
леспромхоза мирятся с этим.

Партийная и профсоюзная органи
зации шжнего склада слабо проверя
ют выполыенае обязательств, медлен
но устраняют недостатки, которые 
мешают раскряжевщикам.

д. хохрин.
десятник нижнего склада Ергай- 

ского леспромхоза.

ли в сторону Оби. Немного ниже 
устья Паи неповоротливые глыбы 
льда образовали опасный затор.

— Если прорвет затор, вода хлы
нет на рейд.

Шкипер Емельянов подошел к бор
ту понтона:

— Выдержат тросы?
Крановщики проводили глазами

стальные паутины троса, которые 
удерживали механизмы на мертвяках, 
укрепленных на берегу. Оба крана, 
прижавшись бортами, стояли рядом.

— Нужно включить моторы. — 
предложил Соколов.

— Правильно. Все может случить
ся. Заводи, ребята.

Крановщики разош.тись по своим 
местам. Томительно тянулось время.

И вдруг, разорвав ледяную пре
граду на своей пути, вода хлынула 
вниз. Большие глыбы льда двинулись 
в устье Чаи, угрожающе надвигались 
на рейд.

Соколов видел, как масса льда все 
ближе подбиралась к крану. Сталь
ные тросы натянулись, будто струны. 
«Выдержат? Если нет — краны по
несет вниз по течению, а тогда...».

Сильный удар потряс понтон.
— На помощь! Рвутся тросы креп

ления!
Когда Александр спрыгнул на па

лубу, обрывки тросов уже болтались 
в воде. Теперь кран удерживала лишь 
ниточка единственного троса.

— Давай запасной трос!
— Быстрее крепите его за кнех

ты!
Надо спешить. Соколов посмотрел 

на берег. До спасительных столС^в, 
на которые можно укрепить трос, 
метров двадцать. Схватив конец тро
са, Александр спрыгнул на льдину. 
Под тяжестью тела она погрузилась в 
воду. Но Соколов успел перемахнуть 
іна обрывок бона. На мгновение оста
новившись, он огляделся. Не думая 
об опасности, прыгнул на широкую 
льдину. Трос тянет назад, мешает 
идти.

До берега — несколько метров. 
Подтянув трос, Соколов разбежался, 
прьп'Щ'л, но стальная нить троса дер
нула назад. Потерян равновесие, 
Александр погрузился в воду. Но 
столб уже рядом. Собрав силы, Соко
лов подтянулся к бону, взобрался 
на него. Окоченевшими руками набро
сил петлю на столб.

На помощь ему сшешили товарищи. 
Еще два тфоса укрепили на мертвяки.

Несколько часов боролись люди за 
краны, й победили стихию.

Ветер стих. Из-за края лохматой 
тучи выглянуло солнце.

Смена окончена. Соколов выклю
чает моторы. Неподвижная тишина 
плывет над рейдом.

Бригада собралась на палубе, кра
на. Гурьбой ОКРУЖИЛИ учетчика.

— Сколько?
— 1.200 кубиков!
— Для такой логоды неплохо.
Ященко, торопливо заглянул в

блокнотик, вдруг радостно произнес:
— Ребята, а мы сегодня юбиляры! 

За двадцать тысяч перемахнули...
Это значит, что с начала навига

ции бригада уже погрузила двадцать 
тысяч кз о̂метрО'В леса. Хороший 
итог! Ведь в честь съезда партии 
бригада решила отгрузить за навига
цию 77 тысяч кубометров леса. На
чало положено.

Ященко подошел к Соколову, креп
ко пожал ему руку.

— Молодец, крановщик! С таким 
нигде не пропадешь.

Е. ВОСТРУХОВ.
Усть-Чаийский рейд
Нарымской сплавной конторы.

т и ш

Томские
моторостроители

сдерживают
выпуск

строительных
машин

Огромную новостройку представ
ляет наша страна. С каждым годом 
увеличивается потребность в новых 
строительных машинах. Хорошо по
нимая. что наши машины с нетерпе
нием ждут на стройках, коллектив 
Тюменского завода строительных ма
шин взял высо'кие обязательства, 
включи.тся в соревнование за зва
ние предприятия коммунистическо
го труда.

Но мы не можем выполнить своих 
обязательств из-за частых срывов 
кооперированных поставок томским 
заводом «Сябэлектромотор», который 
снабжает нас электро'двжателями 
для комплектации строительных ма
шин.

Завод «Сибэлектромотор», как пра
вило, отгружает электродвигатели в 
конце месяца, недодает большое ко
личество моторов, Б январе мы, на
пример, получили только 130 элек
тродвигателей вместо 500 занаря
женных, да и те в последней декаде. 
В апреле вместо 656 моторов мы по
лучили всего 217. А это все наруша
ет ритм завода. Из-за этого мы в те
кущем году уже недодали 465 строи
тельных машин.

Мы обращаемся к коллективу заво
да «Сибэлектромотор» с призыв(»і 
полностью, в установленные сро
ки вшіолнять кооперированные по
ставки, которые являются госу
дарственным законом. Это позволот 
нам выполнить свои высокие обяза
тельства в соревновании за комму
нистический труд, дать больше 
строительных машин для новостроек 
семилетки.

ѴГРЮМОВ, ЯНКОВСКИЙ, мастера 
Тюменского завода строитель
ных машин; ТИХОНОВ, МЕЛЬНИ
КОВ, руководители бригад комму
нистического труда; УГРЮМОВА, 
ПРОХОРОВ, ударники коммуни

стического труда.

Неразбериха
Б производственном цехе специ

ального конструкторского бюро элек
тропромышленности совнархоза пло
хо организов^ц.учет выполняемой ра
боты. Несмотря на то, что в цехе 
всего 20 рабочих, начальник цеха 
тов. Шакиров (гвтарший мастер тов. 
Пшеничников нарядов на выполняе

мые работы не вьшмсьшают. Это ве
дет к обезличке, недоразумениям при 
вьпілате заработной платы рабочим.

Сейчас на всех предприятиях раз
вернулось соревнование за достойную 
встречу ХХП съезда КПСС. А мно
гие из нас не могут взять личных 
обязательств, так как при сущест
вующих в цехе порядках не знают, 
сколько времени нужно затратить на 
обработку той или иной детали, на 
сколько процентов выполняют техни
ческие нормы. Мы надеемся, что и в 
нашем цехе будет как следует орга
низовано техническое нормирование.

В. КОВАЛЬ, 
слесарь специального конструк
торского бюро электропромыш

ленности Томского совнархоза.

И присесть
негде...

Сберегательная касса ^  131/01 
г, Томска, расположенная в здании 
областной конторы Государственного 
банка, — одна из самых крупных в 
с^ласти. Но нормальных условий для 
обслуживания посетителей здесь не 
создано. Помещение настолько мало, 
что в дни выплаты государственных 
пособий многодетным и одиноким ма
терям посетителям негде даже при
сесть, чтобы заполнить документы.

Не лучше условия для работы и в 
центра.іьиой сберегательной кассе 
3^ 131, которая размещена в даух 
помещениях: контора находится в 
здании на площади имени Ленина. 
iNs 12, а бухгалтерия — на проспек
те имени Ленина. >5 112. Это очещь 
неудобно для работы.

Областному упра.влению сберега
тельных касс и горисполкому следует 
создать необходимые услоівия для 
нормальной работы сберегательных 
касс. г. ДЕРЕВЯННИКОВ.

К о р о т к и е  сш н а л ы
5 мастерской бытового обслужи

вания села Михайловки Зырянского 
района реставрируют верхнюю одеж
ду и обувь. Но вот уже в течение 
двух лет здесь нет игл для швейных 
машин, не хватает сапожных коло
док, цветных лаков для окраски обу
ви и сапожных гвоздей. Все это ме
шает хорошо организовать бытовое 
обслуживание населения.

Г. ПЯТКОВ.

в мае прошлого года я отдал в ре
монт в мастерскую Тимирязевского 
рабкоопа стенные часы с боем. С тех 
лор я каждый месяц хожу в мастер
скую к мастеру Г. В. Рубану, но часы 
из ре.монта получить не'могу, хотя 
деньги я уплатил еще в прошліхч го
ду. Обращался в поселковый Совет, 
но мне й там не помогли.

. В. ШИШАЕВ.

П о след ам  н е о п у б л и к о в а н н ы х  писем
В письме в редакцию А. Замя

тин писал, что в г. Томске некото
рые организации не экономят 
электроэнергию, несвоевременно 
включают н отключают уличное 
освещение.

Как сообщает директор энерго
сбыта «Томскэнерго» тов. Золоту
хин, факты подтвердились. Началь
ник конторы «Горсвет» Ф. М, Гу
банов предупрежден о необходимо
сти строго соблюдать график вклю
чения н отключения уличного осве
щения.

В настоящее время около 70 
проценіюв уличного освещения пе- ,

реведено на централизованное уп
равление.

В письме Т. Д. Барановой, по
ступившем в редакцию газеты 
«Красное знамя», рассказывалось 
о том, что ей испортили пальто в 
мастерской комбината «Рекорд».

Начальник областного управле
ния бытового обслуживания насе
ления тов. Постнов сообщил нам, 
что факты подтвердились. Заказчи
це Барановой возвращены деньги 
за материал (за счет закройщицы 
комбината Сизовой). Сизова от за
нимаемой должности освобождена.

„ТРЕТЬЯ ПАТЕТИЧЕСКАЯ-
Красноярский краевой іраматиче-- 

ский театр имени А. С, Пушкина, за
вершая свои гастроли в Томске, по
казал спектакль «Третья патетиче
ская» по пьесе лауреата Ленинской 
премии Н. Ф. Погодина. «Третья па
тетическая» — последняя часть дра
матической трилогии П. Погодина о 
Ленине, начатой пьесами «Человек с 
ружьем» и «Кремлевские куранты».

Действие происходит в 1922—24 
годах, в иоследние годы жизни и дея
тельности Владимира Ильича. Драма
тург рассказывает о напряженном 
периоде в жизни страны, периоде 
нэпа, когда остро решался вопрос 
«кто кого», когда оживление капи
талистических элементов в стране 
вызвало идейные колебания среди 
неустойчивой части коммунистов. 
Кое-кто не выдержал натиска собст
веннической стихии, свернул с пра
вильного пути. Так случилось с мо
лодым коммунистом Валерием Се- 
строрепкнм, который, работая в ЧК, 
связался с нэпманами и стал взяточ
ником. Инженер Ипполит Сестрорец
кий, наблюдая разгул мещанства, 
столкнувшись с фактом идейного и 
морального перерождения своего бра* 
та, теряет на какое-то время веру в 
победу идей ленинизма, решает вый
ти из Коммунистической партии.

Трудное время. А Ленин тяжело 
болен. Но столь ве.тика сила идей 
вождя, что и смертельно больной, он 
продолжает оставаться для всех 
окружающих мощным источником 
бодрости, энергии и жизнелюбия. 
«У меня куча дел... — говорит он 
чекисту Дятлову, — Сделали мы 
неслыханно много, больше, чем все 
революции вместе взятые. А хочется 
еще и еще...».

Образ В. Н. Ленина в пьесе Н. По
година является центральным. Пря
мо или косвенно все остальные герои 
пьесы связаны драматическим дейст
вием с образом вождя. Поэтому идей
ное звучание спектакля, его идейно
художественный уровень прежде все
го зависят от исполнения роли Вла
димира Ильича, И следует сразу же

сказать, что народный артист РСФСР 
Н. В. Дубинский с честью справи.тся 
с этой трудной, ро почетной задачей.

Артист не пошел но легко
му шти передачи лишь внеш
ней характерности своего героя, хо
тя и внешний рисунок образа, соз
данного Н. В. Дубинским, не вызыва
ет сколько-нибудь серьезных возра
жений. Исполнитель роли В. И. Ле
нина в Красноярском драматическом 
театре с>т4ел зшидеть и выразительно 
передать всеобъемлющий гений
Ильича. И автор пьесы, и артист по
стоянно подчеркивают неразрывную 
связь В.тадимнра Ильича с народом. 
Уже первая сцена спектакля хорошо 
передает близость Ленина к трудя
щимся и ответную любовь народа к 
своему вождю. Ленин приезжает на 
металлург^гческий завод, чтобы по
знакомиться с производством, побесе
довать с рабочими. Его не.«едленно 
окружают десятки людей, и сразу же 
возникает атмосфера взаимного дбве- 
рия, искренней человеческой теплоты 
н задушевности, которая бывает 
лишь между очень близкими людь
ми. И. В. Дубинский хорошо раскры
вает искреннюю заинтересованность 
Ленина всем цроисходящцм. В 
этом эпизоде настроение Влади
мира Ильича беспрерывно и 
резко меняется. Он то е ласковой 
усмешкой бранит тех, кто рассте
лил для него ковер, то резко, да
же зло, отвечает на демагогические 
реплики меньшевика, то шутливо 
спорит с молодым рабочим Пронькой, 
который «не хочет управлять госу
дарством». боясь попасть в Бутырки, 
то восторгается четкой работой ста
леваров, то со страстью агитирует 
Дятлова учиться на инженера. Бога
тейшая гамма чувств, и каждый пе
реход в душевном состоянии ІЛЬЕГЧа 
Н. Б. Дубинский перелает точно и 
выразительно, нигде не фальшивя, 
не впадая в ложный пафос.

Особенно хорошо проводят Н. В. 
Дубинский сцену встречи во1:дя с

Ириной Сестрорецкой. Это лучшая 
сцена в пьесе, лучшей она оказалась 
и в спектакле. Ирина решает по
дать Ленину прошение о пвмялова-* 
НИИ ее брата Валерия, которого долж
ны расстрелять за взяточничество, 
Н. В. Дубинский играет этот энязві 
с подкупающей естественностью. Вна
чале, когда появляется Ирина и ШЮ- 
сит простить брата, Ленин' сму
щен, он даже не.много растерян. Но 
вот он узнает суть дела, и в голосе 
его появляются твердые, непреклон
ные ноты. Каждый оттенок мыслей а 
чувств Ильича здесь точно фшеси- 
руется и доносится артистом до зри
теля.

Артист Н. В. Д)юинскнй заставляет 
зрителей почувствовать силу а гяу« 
бину ленинской любви к людям, к на
роду. Причем, Дубинский не умиляет
ся по каждому доводу, не похло
пывает своих собеседников по плечу. 
Артист, говоря словами В. Маяков
ского. не заливает «приторным елеем 
ленинскую простоту», s  это точно 
соответствует замыслу автора «Тре
тьей патетической».

Нельзя не отметить также н то, 
что Н. В. Дубинский хорошо чувству
ет партнеров. И, как нам кажется, 
именно поэтому исполнители других 
ролей играют в сценах с Лениным бо
лее правдиво и естественно.

бсполнение Н. В. Дубшіеким роли 
Владимира Ильича доставляет зрите
лям глубокое наслаждение. И все же 
нельзя не упрекнуть талантливого 
артиста за один недостаток. Жизнь 
ежедневно и сжечасао ста.ъкмвала 
Ленина (как это показано в  пьесе) с 
сотнями самых разных вопросов, м 
В.іадимиру Ильичу приходилось 
искать на них ответ. Артист же вре
менами играет так, как будто у Ле-« 
нина на все случаи жизни есть гото
вый ответ. Это противоречит и автор
скому замыслу и сущности лениисво- 
го характера.

^Окончание на 4 ^  стрЛ
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Китайские газеты 
опубликовали речь К. С. Хрущева

ПЕКИН. 26 июня. (ТАСС). Пе
кинские газеты опубликовали сего
дня изложение речи Н. С. Хруще
ва, произнесенной 24 июня в Ал

ма-Ате на торжественном заседа
нии. посвященном 40-летию Казах
ской республики и Коммунистиче
ской партии Казахстана.

„ Р о с с и я  п р е в з о й д е т  С Ш А
ДЕЛИ, 26 июня. (ТАСС). Вы

ступление Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева в 
Алма-Ате вызвало в Индии боль
шой интерес. Газеты помещают 
развернутое изложение речи 
Н. С. Хрущева под заголовками: 
«Хиндустан тайме» — «Россия 
превзойдет США в 1970 году»; 
«Хиндустан» — «Хрущев вновь

подчеркивает необходимость всеоб
щего разоружения»: «Нав бхарат
тайме» — «Россия верит в мир
ное сосуществование».

Многие газеты особо выделяют 
высказывания Н. С. Хрущева о ре
шимости советского народа оста
вить позади Соединенные Штаты и 
превратить свою социалистическую 
Родину в самую могучую державу 
мира.

Речь Н. С. Хрущева в ганских газетах
АККР А . 26 июня. (ТАСС). Ган

ские газеты на видных местах по
мещают изложение речи Председа
теля Совета Министров СССР 
Н, С. Хрущева в Алма-Ате, выде
ляя те места, где говорится, что 
Советский Союз будет продолжать 
бороться за решение самой важной 
проблемы современности — проб

лемы разоружения, за заключение 
.мирного договора с Германией и за 
урегулирование в возможно корот
кий срок вопроса о Западном Бер
лине.

Хрущев заявил, подчеркивают 
газеты, что правительство Совет
ского Союза будет твердо придер
живаться своей позиции в этих 
вопросах.

В Б Е Л О М  Д О М Е
ВАШИНГТОН, 26 июня. 

(ТАСС). Сегодня президент США 
Д. Кеннеди принял в Белом доме 
находящихся в Вашингтоне глав
ного редактора газеты «Известия», 
секретаря Союза советских журна
листов А. И. Аджубея и члена кол
легии МИД СССР, заведующего 
отделом печати М. А. Харламова.

На беседе присутствовали заме

ститель главного редактора журна
ла «СССР» Г. Н. Большаков и сек
ретарь Белого дома по вопросам 
печати П. Сэлинджер.

А. И. Аджубей и М. А. Харла
мов принимали на днях участие в 
дискуссии по американскому теле
видению на тему «Пресса и мир».

Беседа в Белом доме продолжа
лась около часа.

л у ш а л и  м и л л и о н ы  
а м е р и к а н ц е в

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. Коррес
пондент ТАСС Г. Васильев пере
дает:

Дискуссия о задачах и ответст
венности печати, в которой участ
вовали главный редактор «Изве
стий» А. И. Аджубей. заведующий 
отделом печати МИД СССР М. А. 
Харламов, пресс-секретарь Белого 
дома П. Сэлинджер и корреспон
дент «Нью-Йорк тайме» Г. Солсбе
ри, вызвала значительный интерес 
американской общественности.

Вечером 24 июня к небольшой 
аудитории, присутствовавшей на 
дискуссии в студни ко.мпании Эн 
би си, присоединились миллионы 
американцев по всей стране. Сидя 
у телевизоров, они с интересом 
следили за оживленным обменом 
мнениями между советскими гостя
ми и американскими представите
лями.

Воскресные газеты опубликова
ли подробные выдержки из дискус
сии. «Дейли ньюс», например..вы
деляет критические замечания 
Аджубея и Харла.мова в связи с 
воинственными высказываниями 
американской печати по вопросу о 
Западно.м Берлине. Газета приво
дит слова А. Аджубея: «Видели ли 
вы где-либо в советских газетах за
явления о том, что нам надо вое
вать с американца.ми? Таких заяв

лений в нашей печати вы не най
дете».

Газета «Нью-Йорк джорнэл-аме- 
рикэн» сообщает о дискуссии под 
заголовком: «Красные критикуют 
прессу США за сенсационность».

Обозреватель Телевизионных 
программ газеты «Нью-Йорк 
тайме» Джек Гулд пишет сегодня, 
что американцы, интересующиеся 
текущей политикой, получили мно
го полезного, прослушав дискуссию 
с участием советских гостей. 
«Оживленная дискуссия о том. как 
в Советском Союзе и в А.мерике 
понимают функции прессы, — пи
шет Гулд, — была одной из луч
ших передач в программе «Буду
щее наций». Зрителям особенно 
понравились прямота, вежливость 
и хорошее расположение духа, про- 
де.монстрированные обеими сторо- 
на.ми».

Американцы, с которыми бесе
довал корреспондент ТАСС, очень 
одобрительно отзывались о дискус
сии. Многие из них подчеркивали, 
что лодобные выступления служат 
хорошим средством улучшения 
взаи.мопонимания между народами. 
Американские телезрители доволь
ны те.м, что, несмотря на острую 
критику, дискуссия прошла в дру
жественном, конструктивном духе.

На совещании 
по Лаосу

ЖЕНЕВА, 26 июня. Спец. корр. 
ТАСС К. Романовский передает:

Делегации стран — участниц 
международного совещания по уре
гулированию лаосской проблемы 
собрались сегодня на очередное за
седание под председательством 
Г. М. Пушкина (СССР).

Сегодняшнее заседание — пер
вое после опубликования цюрихско
го коммюнике. Вечером 22 июня 
премьер-министр Лаоса принц Су- 
ванна Фума. руководитель патрио
тического фронта принц Суфаиу- 
вонг и лидёр третьей политической 
силы Лаоса принц Бун Ум опубли
ковали совместное заявление. Этот 
документ, зафиксировавши!! дого
воренность трех принцев насчет по
литической программы и неотлож
ных задач будущего коалиционно
го правительства, получил поло
жительную оценку в подавляющем 
большинстве столиц мира. Им оста
лись недовольны лишь в Вашинг
тоне и Бангкоке. Дин Раск, госу
дарственный секретарь США. вы
сказался в том смысле, что. мол, 
не Лаосу решать — быть ему или 
не быть «под зонтом» военно-поли
цейского блока СЕАТО.

Сарит Танарат, премьер-министр 
Таиланда, в свою очередь заявил, 
что лучше пойти на расчленение 
соседнего Лаоса, чем допустить там 
создание правительства националь
ного единства.

Открывая заседание, представи
тель Советского Союза сделал сле
дующее заявление:

Прежде чем продолжить дискус
сию, я позволю себе сказать не
сколько слов в связи с событием, 
происшедшим на днях и имеющим 
непосредственное отношение к  на
шему совещанию. Я и.мею в виду 
встречу принцев Суванна Фумы, 
Суфанувонга и Бун Ума в Цюрихе.

Высокие представители трех су
ществующих в Лаосе политических 
сил пришли к соглашению о про
грамме временного правительства 
национального единства, что соот
ветствует чаяниям лаосского наро
да добиться создания мирного, ней
трального, независимого, демокра
тического. единого и процветающе
го Лаоса. Нельзя не приветствовать 
положения, касающиеся внешней 
политики этой программы, в кото
рых указывается, что лаосское пра
вительство будет твердо проводить 
в жизнь пять принципов мирного 
сосуществования и строго придер
живаться политики мира и нейтра
литета на основе сохранения и ук
репления суверенитета своей стра
ны-.--- -

Советский Союз всегда выступал 
за то. чтобы лаосцы сами, без ка
кого-либо вмешательства извне, 
разрешали вопросы, стоящие пе
ред ними. Достигнутая тремя прин
цами договоренность вновь под
тверждает тот несомненный факт, 
что лаосцы имеют все возможности 
сами решать свои проблемы.

По многим вопроса.м, которые 
среди нас вызывали дискуссии, мы 
услышали сейчас единый голос 
Лаоса. Если все участники совеща
ния прислушаются к этому голосу, 
будут строго считаться с волей и 
суверенитетом лаосского народа, то 
это даст нам возможность быстрее 
прийти к согласованным решения.м.

Затем слово берет министр ино
странных дел КНР Чэнь И. Глава 
китайской делегации отверг фран
ко-американский проект протокола 
о контроле в Лаосе. Он. по его сло
вам, «не может служить основой 
для наших обсуждений, вместе с 
те.м й не может быть речи о том, 
чтобы ставить его в один ряд с со-

„Т р е т ь я  п а т е т и ч е с к а я "
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Настоящей зрелостью и глубиной 
отличается исполнение заслуженным 
артистом РСФСР А. Е. Сергеевым ро
ли капиталиста Гвоздилина. Бывший 
миллионер, крупный заводчик, Гвоз- 
дилин. по замыслу драматурга, уме
лый и хитрый враг. Ненавидя всеми 
силами Советскую власть, он в то же 
время чувствует ее силу и прочность, 
и это рождает в нем бешеную злобу 
к большевикам. «Нет, Федор. — го
ворит он Дятлову. — ломаной копей
ки я вам в нэп не вложу. Страшные 
вы люди, когда вас по-настоящему 
поймешь. Что выдумали, а?! Чтобы 
капиталисты помогли вам. социали
стам». И Гвоздилин убегает за гра
ницу.

А. Е. Сергеев с большой художест
венной выразительностью раскрывает 
этот сложный человеческий характер. 
Его Гвоздилин не только умен и хи
тер, но и безмерно жаден, подл, омер
зителен и страшен. Артист нигде не 
впадает в шаржирование, почти не 
пользуется приемами сатирического 
заострения образа. Постепенно, 
от сцены к сцене, почти незаметно 
А. Е. Сергеев раскрывает собственни
ческое нутро этого бывшего хозяина 
жизни, способного ради денег на лю
бое преступление. Уже при первом 
появлении на сиене артист оттеняет 
в своем герое незаурядную силу во
ля. умение держать себя в руках при 
любых обстоятельствах. Гвоздилин 
Сергеева очень сдержан на людях.

жесты его скупы, интонации голоса 
точно выверены. Артист тонко дает 
понять, что это лишь кажущаяся 
сдержанность, чисто внешнее спокой
ствие. На самом деле в душе Гвозли- 
Л'ина буря самых разноречивых 
чувств.

В хорошей, мягкой и лирической 
манере исполняет роль Марии Ильи
ничны Ульяновой заслуженная арти
стка РСФСР и Узбекской ССР В. Я. 
Романцева. Но артистке не хватает 
темперамента и сценической вырази
тельности в эпизоде с Дятловым, ког
да она рассказывает чекисту о 
смертельной болезни Ильича.

Очень правдив и достоверен в эпи
зодической роли дворника Абдильлы 
артист Н. И. Тяк. Характер этого ум
ного. смекалистого человека из наро
да Н. И. Тяк раскрывает с мягким, 
доброжелательным юмором.

В целом справилась со своей зада
чей исполнительница роли Насти 
Гвоздилиной артистка Л. И. Скутина. 
Настя в ее исполнении — это сим
вол. олицетворение мещанского соб
ственнического зла. Она унаследова
ла от отца пронырливость и мертвую 
хватку хищника, расчетливость и от
кровенный цинизм. Эти основные ка
чества характера своей героини Л. И. 
Скутина убедительно доносит до зри
телей. Особенно удалась артистке 
сцена встречи Насти с отцом.

С неподдельным волнением прово
дит сцену разговора с В. И. Лениным 
исполнительница роли Ирины Сестро

рецкой Н. Д. Никифорова. Слож,нуіо 
гамму чувств, которая владеет Ири
ной в этот момент, артистка передает 
правдиво и достоверно. Жаль только, 
что в других сценах Н. Д. Никифоро
ва глубоко не раскрывает сущность 
характера своей героини.

Интересные и выразительные 
краски нашел исполнитель роли ху
дожника Лаврухи Куманина артист 
Г. В. .Меньшенин. Ку.макин—Меньше- 
нин при всей его ограниченности и 
тупости — не безобидное существо, а 
воинствующий мещанин, убежденный 
и злобный противник высокоидейного 
народного искусства. Он во всем со
блюдает свой интерес. Отлично созна
вая антинародный характер своих 
«творений», он мечтает о загранице.

Неудачен в спектакле образ чеки
ста Федора Дятлова (артист В. М. 
Кульзиеков). По замыслу драматурга 
—это цельная и мужественная нату
ра. Не случайно Федора любит Ленин. 
Для Владимира Ильича Дятлов — 
олицетворение лучшего, что есть в 
партии. А на сцене мы видим духов
но бедного, сухого и скучного челове
ка.

Образ инженера Ипполита Сестро- 
рецкого отнрсится к числу самых 
слабых в пьесе Н. Погодина. Ему не
достает характерности и индивиду
ального своеобразия. Исполнитель 
этой роли.в спектакле артист В. И. 
Корзун пока не сумел преодолеть не
достатки пьесы. В его исполнении 
Ипполит — очень бледная и невыра-

ветским проектом и вывести из них 
среднее. Спрашивается, как же 
можно взять правильное и ошибоч
ное и свалить их в одну кучу, а за
тем делить их поровну?».

Давая отповедь тем, кто под на
думанным предлогом защиты ней
тралитета и независимости посягает 
на суверенные права лаосского на
рода, Чэнь И сравнил Лаос с обкра- 
денной семьей, к  которой хотят 
еще приставить полицейских...

«Для обеспечения уважения не
зависимости и нейтралитета Лаоса 
необходимо, — сказал Чэнь И, — 
прежде всего, достичь международ
ного соглашения с конкретным со
держанием, ликвидировать блок 
СЕАТО и добиться того, чтобы 
СШ А и их последователи взяли на 
себя обязате.чьства не вмешиваться 
во внутренние дела Лаоса в какой 
бы то ни было форме. Необходимо, 
чтобы США подписались под со
глашением и обязались Дольше не 
поступать так. как это было в 1954 
году, когда вслед за достижением 
соглашения СШ А начали нарушать 
его».

В Лаосе, продолжал Чэнь И, по
явились мощные патриотические 
силы, придерживающиеся политики 
мира и нейтізалитета. Почему США 
и их последователи так усердно 
увлекаются международным конт
ролем, уклоняясь от главных воп
росов, стоящих перед нашим сове
щанием? Если прямо сказать, то 
это лишь попытка всеми мерами 
ограничить развитие этих сил и да
же уничтожить их посредством 
международного контроля.

Представитель народного Китая 
приветствовал итоги цюрихской 
встречи. Поскольку, разъяснил 
Чэнь И, три принца договорились 
о внешней политике Лаоса, задача 
участников совещания заключается 
в том, чтобы достичь четких и кон
кретных международных соглаше
ний относительно признания и ува
жения мира и нейтралитета Лаоса. 
Чэнь И выступил против фран
цузских предложений насчет дек
ларации о нейтралитете Лаоса, ко
торая не обеспечивает нейтралите
та. Он осудил попытки сохранить 
французские базы в Лаосе.

«Три принца, — заявил Чэнь И, 
— в своем соглашении потребова
ли вывода из Лаоса всех иностран
ных войск и военного персонала. 
Это касается не только военного 
персонала США. Таиланда и Юж
ного Вьетнама в Лаосе, но и остат
ков чанкайшистских войск, находя
щихся в Лаосе при поддержке 
США.

Чэнь И отверг далее стремления 
США навязать Лаосу «защиту» 
военного блока СЕАТО.

В заключение Ч.энь И заявил; 
«Мы имеем все условия для дости
жения соглашений, приемлемых 
для всех. Советский Союз давно 
уже выдвинул свои предложения по 
мирному разрешению лаосского во
проса. Эти предложения являются 
рациональны.мн и должны стать 
основой для обсуждений на нашем 
совещании. Нейтральные страны, 
представленные на нашем совеща
нии. также прилагают свои пози
тивные усилия к достижению про
гресса на нашем совещании. В мир
ном разрешении лаосской пробле
мы кроются наши общие интересы. 
Мы приветствуем все рациональ
ные мнения, если они направлены 
на мирное разрешение лаосской 
проблемы».

Псюле кратких заявлений индий
ского и канадского представителей 
заседание закрылось.

зительная личность. Даже в самые 
острые драматические моменты раз
вития действия артист часто остается 
спокойным и равнодушным.

Трудно согласиться со сцениче
ским истолкованием образа Валерия 
Сестрорецкого. В исполнении артиста 
К. А. Вощикова это какой-то хлю
пик, истеричный, недалекий и глу
пый малый. Он вызывает у зрителей 
только отвращение и чувство недо
умения — как такой человек мог 
работать в ВЧК с самим Дзержин
ским?

Постановщик спектакля, главный 
режиссер театра С. С. Казимировский 
и коллектив исполнителей правильно 
прочли пьесу Н. Погодина и сумели 
передать сложность и противоречи
вость эпохи нэпа.

Правда. постановщика можно 
упрекнуть в том. что в ряде эпизодов 
спектакля очень однообразны и невы
разительны мизансцены. Значитель
но большего ждешь и от художест
венного оформления спектакля (ху
дожник—заслуженный деятель ис
кусств РСФСР Г. Е. Волков).

Сам факт постановки «Третьей па
тетической» свидетельствует о твор
ческой смелости коллектива театра. 
Артисты Красноярского драмати
ческого театра создали интерес
ный. жизнеутверждающий, хотя и 
не во всем ровный спектакль. Хоте
лось бы пожелать коллективу испол
нителей большей стройности и ув
леченности. Спектакль о Ленине не 
должен, не может быть рядовым, обы
денным спектаклем. Это — поаздник 
и для актеров, и для зрителей.

Н. КИСЕЛЕВ.
кандидат филологических наук.

Послание Антуана Гизенги
НЬЮ-ЙОРК, 26<июня. (ТАСС). 

Секретариат ООН распространил* 
текст послания главы, конголеэско-і 
го правительства Антдона Пизеяги 
в адрес Организации • Объедияея- 
ных Наций.

Мы приближаемся к  .концу пер
вого года нашей независимости, го-* 
верится в послании. Эти *12 меся
цев были отмечены очень многими- 
трагическими инцидентами, кото
рые запятнали кровью историю и 
имя Конго. Все это должно прекра
титься. Мы. которые шли за Пат- 
рисом Лумумбой до*самой его смер
ти, были и остаемся исполненными 
решимости добиться, чтобы все 
Конго в цело.м fвoзвpaтилocь к  за
конности в здоровой атмосфере на
ционального п^миреяия.

Именно руководствуясь этим ду
хом, я несколько недель назад< 
предложил созвать парламент 
нейтральной зоне Камины. На это' 
заявление о моей позиции г-н Ка- 
савубу ответил предложением, что
бы парламент собрался в Леопольд
виле. По-прежнему руководст
вуясь стремлением к  общему со
гласию и к  охлаждению страстей, 
я направил под защитой ООН деле
гацию в Леопольдвиль, чтобы обсу
дить с властями и ООН условия, 
касающиеся возможности созыва

Зверства 
колонизаторов 

в Руанда-Урунди
БЕЛГРАД, 27 июня. (ТАСС). 

Неслыханные зверства чинятся в 
бельгийской подопечной террито
рии Руанда-Урунди. Бельгийские 
колонизаторы истребляют здесь 
целые племена, используя вертоле
ты. автомашины, огнеметы. Солда
ты, одетые в форму Красного Кре
ста. под видом прививок против 
тропических болезней насильствен
но вводят африканцам яд, который 
вызывает мучительную смерть. 
Людей не только расстреливают, 
но и привязывают к  стога.м сена, а 
затем сжигают заживо. Над дерев- 
НЯ.МИ летают вертолеты, с которых 
разбрызгивается бензин. Затем в 
ход идут огнеметы. Об этом, как со
общает агентство ТАНЮГ, расска
зал корреспонденту югославской 
газеты «Политика» в Стэнливиле 
молодой беженец из Руанды по 
имени Кабиндо.

Кабиндо заявил, что все это 
делается в целях подавления на
ционально-освободительной борьбы 
африканского населения, которая 
приобрела в последнее время широ
кий размах.

парламента в Леопольдвиле. В ка
честве предварительного условия я 
также запросил дальнейшую ин
формацию о полной безопасности, 
которую ООН должна гарантиро
вать нашим парламентским пред
ставителям. На этих условиях мы 
готовы I направиться в Леопольд
виль.

Былatlraкжe высказана мысль, 
чтобы до созьгеа парламента были 
проведены переговоры о сформиро
вании правительства национально
го прим^ения. На это мы просто 
отвечаем, что правительство, соз
данное Патрисом Лумумбой, — 
это правительство национального 
единства, и, руководствуясь муд
ростью и высшими интересами 
іКонго, мы исполнены решимости 
продолжать идти по уже опреде
ленному пути в рамках законности 
■и парламентской процедуры. Мы 
согласны пойти даже дальше, ибо 

гмы готовы встретиться с конголез
цами, которые теперь разделяют 
•эту точку зрения.

Мы всегда придерживались мне
ния, что до тех пор, пока конголез: 
ская армия будет оставаться раз
дробленной, в республике не может 
быть мира и безопасности. Обеспе- 
чНквая гражданам законность, мы в 
то же врюмя обязаны гарантиро
вать им полную безопасность. 
Именно с этой целью я предлагаю 
всем лидерам Конго объявить все
общую амнистию для всех наших 
войск с тем, чтобы наши военные 
руководители могли встретиться и 
обсудить проблемы национальной

ар.мии в обстановке мира л без
опасности.

После этих заявлений с изложе- 
шіем нашей позиции никто ке мо
жет оспаривать нашу искренность 
и наше желание продолжать управ
ляться на основе законности. Наша 
единственная цель, наше единст
венное желание — порядок, вос
становленный правительством на
ционального единства.

В этот критический для истории 
Конго момент я делаю это торже
ственное заявление в честь л- в па
мять нашего великого руководате- 
ля, национального героя Патриса 
Лумумбы.

Учитьгеая все предыдущее, гово
рится в заключение послания, пра
вительство обратилось с просьі^Й 
к  Организации Объединенных На
ций об эффективном сотрудничест
ве в деле восстановления нацио
нальных институтов; решило про
должать свои усилия для восста
новления законности, взаимешони- 
мавня и национальной гармонии; 
предлагает объявить всеобщую 
амнистию всем конголезским воен
нослужащим на всей территории 
республики.

Наши парламентские представи
тели готовы отправиться в Лео
польдвиль. как только ООН соз
даст условия, обеспечивающие нм 
полную безопасность.

Правительство убеждено в жела
нии всех граждан любой ценой со
хранить национальную независи
мость, единство страны и ее терри
ториальную целостность.

Вмешательство правительства 
США в забастовку моряков

НЬЮ-ЙОРК, 27 июня. (ТАСС). 
Президент Кеннеди применил ан
тирабочий закон Тафта—Хартли 
против забастовки 80 тысяч моря
ков. охватившей 150 кораблей и 
продолжающейся 11 дней. Прези
дент создал специальный совет, 
который должен расследовать кон
фликт и представить доклад.

Профсоюзы требуют повышения 
заработной платы и улучшения 
условий труда, а также права на 
организацию для моряков, работа
ющих за более низкую плату

на принадлежащих Соединенным 
Штатам судах, плавающих под ино
странными флага.ми.

Печать предсказывает, что пра
вительство Кеннеди будет доби
ваться судебного постановления на 
основании закона Тафта—Хартли о 
прекращении забастовки на 80 
дней. Однако представитель на
ционального профсоюза моряков 
Д. Каррен сказал, что применение 
закона Тафта—Хартли и вмеша
тельство суда приведет лишь к 
обострению конфликта.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 28 июня 
по Томской области ожидается ма
лооблачная погода, без осадков, 
ветер северо-восточный. 3— 7 мет

ров в секунду, температура 25— 
30 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Новосибирский театр 
оперы и балета 

(в помещении областного 
драматического театра).

28 июня — «Жизель».
29 и 30 июня — «Бахчисарай

ский фонтан». 
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
28, 29 нюня — новый художе

ственный фильм «Алешкина лю
бовь». Сеансы: 10. 11-45, 1-30,
3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Зал кинохроники 
28 июня — новый худо

жественный цветной фильм «Чи
стое небо». Сеансы: 10, 12. 2, 4,
6 , 8 . 10 .

Кинотеатр имени И. Черных
28 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Алешки
на любовь». Сеансы: 9-30, 11-10, 
12-50, 2-30. 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 
10-50. Малый зал — новый доку
ментальный фильм «Наш Никита 
Сергеевич». Сеансы; 9-30, 5, 10-25. 
«Чистое небо». Сеансы: 10-55,
12-55, 2-55, 6-25, 8-25.

Клуб имени Сталина 
28 июня — «Алешкина лю

бовь». Сеансы: 4-30, 6-10, 8-10, 
10.

Дом культуры ГРЭС-ІІ 
28 июня — «Спасенное поколе

ние». Сеансы: 5. 7. 9.
Межсоюзный клуб 

28 июня — «Пылающий остров». 
Сеансы; 3, 5, 7. 9.

Кинотеатр городского сада 
28 июня — новый широкоэкран

ный художественный фильм «Окла
хома» (вторая серия). Сеансы: 
12-10, 1-40, 3-10, 4-40. Касса ра
ботает с 9 час. утра. Сеансы: 6-05, 
7-30, 9, 10-30. Касса работает с 
4 час. 50 мин. дня.

Для детей — широкоэкранный 
цветной фильм «Сампо». Сеанс в 
10-10 час. утра.

УНР-768 требуются: каменщики, 
штукатуры, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина. 9, отдел кадров, теле
фон 45-09. 3—3

томский ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ИНСТИТУТ

производит прием студентов на І-й курс следующих факультетов;
с т р о и т е л ь н ы й  ф а к у л ь т е т

по специальностям: промышленное и гражданское строитель
ство, строительство тепловых электростанций, технология про
изводства бетонных и железобетонных изделий и конструкций 
для сборного строительства;

МЕХАНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
по специальностям: строительные и дорожные машины, обору

дование для предприятий строительной индустрии, эксплуатация 
автомобильного транспорта:

д о р о ж н ы й  ФАКУЛЬТЕТ
по специальности изыскание, проектирование и строительство 

автомагистралей, дорог и сооружений на них.
Производится также дополнительный прием на 3 и 4 курсы 

в порядке перевода с дневных, вечерних и заочных отделений 
других вузов.

ВЕЧЕРНИЙ ФАКУЛЬТЕТ
на вечернее отделение по специальностя.м: про.мышленное и 

гражданское строительство, строительные и дорожные машины,
и на заочное отделение по специальностям: про.мышленное и 

гражданское строительство, авто.мобильные дороги, строитель
ные и дорожные машины, технология производства бетонных и 
железобетонных изделий и конструкций для сборного строи
тельства.

Прием заявлений на дневное отделение до 31 июля, на ве
чернее и заочное отделения — до 24 июля включительно.

Поступающие на дневное отделение подвергаются вступи
тельным экзаменам по русскому языку и литературе (письмен
но), математике (устно), физике (устно), иностранному языку и 
черчению.

Поступающие на вечернее и заочное отделения экзамен по 
иностранному языку не сдают.

Приемные экзамены на дневном отделении проводятся с 
1 по 20 августа, на вечернем и заочном отделениях — с 25 
июля по 15 августа.

Заявления и все необходимые документы направлять по ад
ресу; г. Томск, Соляная площадь. 2.

Среда, 28 июня
12.30. Фильмы на сельскохо

зяйственные темы. 18.30. «У нас 
в гостях — юнкоры». 18.45. «Хо
реографические миниатюры». 
19.35. Телевизионные новости. 
19.45. Киноповесть «Роман н 
Франческа».

ДИРЕКЦИЯ КЛИНИК ТОМСКОГО МЕДИЦИНСКОГО 
ИНСТИТУТА

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей кли
нических ординаторов в клиниках Томского медицинского инсти
тута по специальностям; 

хирургов (четыре), 
терапевтов (три), 
отолярингологов (два), 
стоматолог (один).
Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина. 38. к  главному 

врачу клиник.
Срок подачи заявлений до 1 августа 1961 года.

Коллектив Томской комплекс
ной экспедиции с глубоким при
скорбием извещает о преждевре
менной смерти геолога 

КУРОЧКИНА 
Сергея Васильевича 

и выражает соболезнование 
се.мье и родным покойного.

Вынос тела 28 июня, в 5 час. 
вечера, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Пушкина, 27-а, 
кв. 21).

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
30 июня, в 6 часов вечера, в по

мещении Дома офицеров состоится 
собрание членов городского охот
ничьего коллектива.

Бюро коллектива.

Автохозяйству Томского облис
полкома требуются старший бух
галтер на самостоятельный баланс 
и шоферы I и II классов (для ра
боты на легковых автомобилях).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова. 1.
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